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PO Clube do Cão de Água Português, o 
Primeiro a ser formado no País e o segundo no 
“mundo, acaba de ser constituído por um grupo de 

imadores e proprietários de exemplares daquela 
Taça. 

Trata-se também do segundo Clube de raça 

  

STA EDIÇ 

GOVERNO TOMA 
MEDIDAS CONTRA 

“FOGOS FLORESTAIS 
Ler na página 6 

ESTADOS UNIDOS 

EXPULSARAM 

DIPLOMATAS 

NICARAGUENSES 
Ler na última página 

NOVO REGIME 

DE POUPANÇA 

CRÉDITO 
Ler na página 6 

    

    

  

   

  

    

     

| Sete mortos foram ontem retirados 
"+. *scombros do edifício da Avenida da 

Fdade onde deflagrou um incêndio, e 
e Criança de nove anos encontra-se em 

crítico no Hospital de S. José. 

1 Os mortos são Bernardino Francisco, Maria 
Anjos Cardoso, António Fernando Almeida 

FeMin e Alberto Caraça Pelica — soube-se 
ÃO do instituto. 

  

ATE! ES E PE ST SESC 

nacional, 
gueiros. 

Desde há mais de 20 anos que existe nos 
Estados Unidos um Clube do Cão de Água 
Português, país aliás onde se encontram mais e 
melhores exemplares do que propriamente em 
Portugal. 

depois do de Criadores de Perdi- 

  

Junto à Ria de Aveiro a já numerosa prole escalonada por idades — e é já uma equipa. 

Criado o Clube do Cão de Água Português 
Os objectivos do Clube agora criado por 

escritura notarial são o apuramento e expansão da 
raça, através da organização de exposições e 
concursos, e da publicação regular de um 
boletim. 

São dirigentes do Clube Rui Caldas de 

(Cont. na página 5)        

  

    

  

SEUL — Um jovem estudante universitário em 
chamas e em queda livre, após ter-se imolado 
pelo fogo, tendo posteriormente saltado do topo 

do edifício da universidade.     

Encontram-se ainda três corpos não iden- 
tificados sendo um do sexo masculino, outro do 
sexo feminino e ainda fragmentos do corpo de 
uma criança. 

Ilda Rodrigues de Araújo é a criança de nove 
anos que se encontra em estado crítico, com 
queimaduras graves em cerca de 80 por cento do 
corpo, no Hospital de S. José. 

Naquele hospital permaneceram ainda cinco 
feridos, um bebé do doze meses, Diogo Manuel 

Oliveira Carinhas, e quatro adultos com quei- 
maduras graves, mas que estão a «reagir bem». 

São eles António Rodrigues, 29 anos, José 
Felipe Martins da Silva, 26 anos, Maria de 
Fátima Vilela de Oliveira, 22 anos, e Silvina 
Rodrigues Alves Monteiro, 51 anos. 

Quatro feridos ligeiros, Artur Agostinho 
Mateus, 35 anos, Maria Cidália Fernandes Figas, 
59 anos, Maria de Lurdes Fernandes, 23 anos, e 
uma mulher não identificada já tiveram alta. A 

DER TD DESDE SD, aa EA 

E um... e dois... e três... 

ou... um caso raro 
de fertilidade 

     

  

      
      

Ler na pág. 3 
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a Portugal 
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A Volta a Portugal em Automóvel, prova 
pontuável para o Campeonato da Europa, arran- 
cou ontem para a primeira etapa, na zona de 
Sintra, com a presença de 52 das 66 equipas 
inscritas. 

Entre os 14 ausentes não se encontra nenhum 
dos considerados favoritos, pelo que se encontra 
salvaguardado o interessa da prova organizada 
pelo Clube 100 à Hora. 

A primeira etapa disputa-se na zona de Sintra, 
utilizando os troços da Lagoa Azul, Peninha e 
Sintra, com duas passagens para cada. 

Esta etapa, inteiramente em asfalto, conta 
ainda com a presença dos Citroén Chrono do 
Troféu Visa. 

Atendendo às características da zona de 
Sintra, a organização da prova fará percorrer as 
classificativas por um carro dotado de altifalantes 
que aconselhará o público sobre a melhor forma 
de assistir ao rali. 

Estarão também colocados nos locais nevrál- 
gicos comissários que vigiarão o público de modo 
a garantir a sua segurança e a dos concorrentes. 

     

          

Junta de Freguesia de S. José recolheu entretanto 
66 desalojados. 

Segundo o comandante Beirão, dos Sapa- 
dores Bombeiros, o incêndio deflagrou cerca das 
2h00 na caixa da escada localizada junto ao rés- 
-do-chão, progredindo até a cobertura do edi- 
fício. 

As chamas fizeram ruir as águas furtadas 
sobre o terceiro piso, onde estava instalada uma 
pensão que alojava cerca de 50 pessoas. As 
causas do sinistro ainda não são conhecidas.



  

AVEIRO 

  

Apesar de já contar com uma boa série de 
representações, só há dias tive oportunidade de ver 
«Chumpeta, Chumpato», peça de teatro para a 
infância, levada à cena pelo T.I.A. — Teatro Inde- 
pendente de Aveiro. 

Não se trata do que é costume designar «teatro 
infantil», nem sei bem o que isso é, quando assim se 
fala de uma peça de teatro interpretada por adultos 
que, muitas vezes, não têm a noção exacta de como 
enfrentar um público esse sim, infantil. 

Entendo que a criança-espectador não deve ser 
tratada como uma atrasadinha mental, com «ma- 
caquices» de efeito fácil e quase sempre de gosto 
mais do que duvidoso, ou então com um fraseado 
eivado de «imbecilite» aguda... 

Baseia-se esta peça numa outra, tradicional e 
sem autor conhecido, intitulada «João Aldrabão». É 
uma «história simples, especialmente rica em 
desenvolvimento», conforme se assinala no pro- 
grama do espectáculo, que acrescenta ter sido 
preocupação dominante na montagem dos diálogos 
e da música levar na devida consideração as 
características de um público infantil, «sempre tão 
exigente e autêntico», 

Quer dizer: as crianças são realmente levadas a 
sério, embora nunca se deixe de atender a que «o 
jogo, o brincar, a manifestação de alegria, a luz, a 
cor, a fantasia, são desafio permanente de comu- 
nicação, de encontro com a criança». 

Quanto a mim, tardei, mas arrecadei porque tive 
a sorte de assistir à peça na companhia de mais de 
trezentas crianças, de «autênticas» crianças de São 
Jacinto, receptivas e intervenientes, e não daquelas 
crianças que já não estão dispostas a alinhar numa 
«brincadeira» deste género. Sim, porque, infeliz- 
mente, também há crianças «cansadas», já um tanto 
«gastas» por demasiadas facilidades que lhes são 
concedidas... 

Mas as crianças de São Jacinto são uma 
maravilha. Não fecharam os olhos para entrar na 
história, como aconselha o título de uma outra peça 
para a infância actualmente em representação em 
Lisboa. Pelo contrário: ali estiveram, de olhos bem 
abertos, a participar, a gritar, a intervir no espec- 
táculo, como que a orientá-lo, tal a naturalidade com 
que mergulharam na história. Ou melhor: com que 
foram mergulhadas na história, pois os intérpretes 
desde o começo conseguiram que a história não 
decorresse apenas no palco mas sim em toda a sala. 
As crianças sentiram que faziam realmente parte do 
enredo, que tinham a sua palavra a dizer, e que essa 
palavra era acatada. Manifestaram o seu sentido de 
justiça, mesmo tendo de ir contra o simpático herói 

da história; souberam perdoar-lhe na hora própria, 
pois também elas sabem que nem sempre 0 «mau» 
merece castigo... 

Claro que o êxito está na «criação colectiva» (tão 
colectiva que até as crianças também são criado- 
ras...) deste espectáculo do T.l.A. — Teatro Inde- 
pendente de Aveiro, com uma cuidada e só apa- 
rentemente fácil encenação de Ana Barros e inter- 
pretação de Jakas («João Aldrabão»), Anita 
(«Menina» e «Polícia») e Rosa Gadanho («Juiz»). 
Os cenários são de Jakas, os adereços de Rosa 
Gadanho e João Pinheiro tem a seu cargo a luz e o 
som. 

É um espectáculo que recomendo aos adultos 
verem, na companhia de crianças, muitas crianças. 
De certeza que ficarão mais novos uns anitos... 

Júlio de Sousa Martins 

«Porque é que se retira competi- 
tividade a esta vasta região, como 
por exemplo no sector do turismo, 
como condição necessária para 
pega os desequilíbrios regionais? 

a pergunta que circula na boca de 
muita gente, e para a qual deverá 
haver uma resposta que não atente 
contra os interesses nacionais no seu 
todo, o que desde logo consideramos 
difícil, se não impossível», referiu o 
deputado social democrata Ângelo 
Correia, em recente intervenção na 
Assembleia da República sobre 
vários problemas da região de 
Aveiro. 

«A eliminação dos desequilíbrios regionais deve 
fazer-se sem a destruição do tecido produtivo exis- 
tente», acrescentou aquele deputado, referindo que «a 
arte do regionalizar deve ser a arte do possívei, numa 
base de respeito pelas legítimas aspirações dos 
cidadãos ao desenvolvimento equilibrado com o seu 
ambiente natural, à saúde, ao trabalho, num quadro 
social e cultural que se identifique com a confirmação da 
nossa identidade como povo». 

Ângelo Correia referia-se ao «esquecimento» na 
atribuição de verbas dos fundos comunitários para a 
vasta região aveirense, lembrando que «a CEE tem 
instrumentos de correcção de desvios ao equilíbrio das 
regiões que são os fundos estruturais (Fundo Europeu 
de Desenvolvimento Regional, Fundo Social e Fundo 
Europeu de Orientação e Garantia Agrícola), e a 
aplicação concertada destes fundos muito poderá fazer 
em Aveiro, atalhando caminho contra a acção per- 
manente de factores de perturbação ambientais e da 

ACIDENTE DE VIAÇÃO 
Carlos António Rodrigues Pinto, de 14 anos, 

residente em Nariz, foi transferido para os Hospitais da 
Universidade de Coimbra, depois de assistido no Banco 
de Urgências do Hospital de Aveiro e proveniente de um 
acidente ocorrido em Gândara. 

ACIDENTE ESCOLAR 

João-Eduardo J. Rodrigues, de 19 anos, residente na 
Gafanha da Nazaré recebeu tratamento no Serviço de 
Urgências do Hospital de Aveiro, vítima de um acidente 
escolar e depois de assistido pôde regressar à sua 
residência. 

ACIDENTES DE TRABALHO 

Vítimas de acidentes de trabalho, receberam 
tratamento no Serviço de Urgências daquela hospital e 
depois puderam seguir os seus destinos: Artur Leonel 
G. Romão, de 27 anos, casado, serralheiro, residente na 
Póvoa do Paço-Cacia. 

E, António Óscar, de 30 anos, divorciado, operário, 
residente na Quinta do Gato. 

ACIDENTES PESSOAIS 

Receberam tratamento no Serviço de Urgências do 
Hospital de Aveiro, vítimas de acidentes pessoais, tendo   
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MOVIMENTO 
NO PORTO DE AVEIRO 

Deram entrada ontem no porto de Aveiro os navios 
«Ore», espanhol que veio descarregar ferro, o alemão 
«Saga» com um carregamento de bacalhau, assim 
como o «Norvikingur», das Ilhas do Faroé também com 
bacalhau. Entraram ainda o «Amisia», alemão para car- 
regar pasta de papel e o bacalhoeiro português «Brites». 

Saíram também ontem o português, em experiên- 
cias de navegação «Landana», 0 alemão «Cassiopeia» 
carregado com estilha de madeira, O «Frisia», multi- 
tanque, que saiu vazio e o «Emsbeich», alemão e em 
lastro. 
a iii 

Exploração do Bar da Lancha 

«Santa Joana Princesa» 
Termina hoje o prazo para apresentação de pro- 

postas, na Direcção dos Serviços Administrativos do 
Município de Aveiro, para a exploração do bar da lancha 
«Santa Joana Princesa», no período compreendido 
entre 15 de Junho e 15 de Setembro do corrente ano.   Nos referidos serviços estão patentes as respectivas 

| condições. ........ a   

SEXTA-FEIRA, 23 MAIO 1986 DIÁRIO DE AVEI 

Seria importante saber 
por que não foram contemplados 

Os projectos para a região de Aveiro 
— expressão do deputado Ângelo Correia na AR 

qualidade de vida das populações», numa perspectiva 
de que as várias obras que foram incluidas nas 
propostas de financiamento do FEDER, foram apre- 
sentadas pelos autarcas da região de Aveiro, sem que 
todavia «lograssem qualquer comparticipação». 

Ângelo Correia lembrou ainda que «os fundos 

estruturais da CEE podem contribuir decisivamente para 
atenuar e reduzir substancialmente os problemas já 

identificados na zona de Aveiro, e concomitantemente 

os desequilíbrios regionais, desde que assumam 

expressão na resolução dos problemas ambientais, 
como no abastecimento de água às populações e à 

indústria, na reconversão tecnológica, no tratamento e 

controlo dos efluentes industriais, no aproveitamento 

agrícola dos campos da bacia do Vouga, no turismo € 

suas expressões diversificadas desde o lagunar ao 

rural». 
Aquele deputado referiu depois que já não são 

poucas as pessoas que se interrogam sobre a possível 
existência de uma tentativa de marginalização da região 
de Aveiro, «subaltemizando o distrito a controlos e 
tutelas político-administrativas e de decisões de 
investimento que o procuram limitar face às regiões 
litorais que dele estão mais próximas. Não desejariamos 
invocar argumentos chauvinistas que ampliassem o eco 
das preocupações», disse ainda, «mas não entendemos 
o que de há muitos anos tem sido feito, com o Estado a 
esquecer este distrito para efeitos de algumas infra- 
-estruturas, mas colocando-o ao invés na primeira linha 

do pagamento de impostos». 
Ângelo Correia referiu-se depois ao Projecto 

Integrado do Baixo Vouga — que hoje vai ser objecto de 
análise do ministro do Plano, em Aveiro — Projecto 
esse que em termos económicos irá ser, seguramente, 
rentável, pelo que as despesas que com ele se 
efectuarem têm todo o cabimento numa economia com 
escassez de recursos, para concluir que «pudessem 

PELO HOSPITAL DE AVEIR 

regressado às suas residências depois de assistidas: 
João Carlos Silva Martins, de 22 anos, serralheiro, 

residente em S. Bernardo. 

Maria Fátima Vieira Lopes, de 26 anos, solteiro, 
escriturária, residente em Salgueiro-Vagos. 

E, Vitor Manuel Oliveira Pinho, de 24 anos, pedreiro, 
residente na Quinta do Gato. 

QUEDAS 

Deram entrada no Serviço de Urgências do Hospital 
de Aveiro, vítimas de quedas tendo depois de tratados 
regressado às suas residências: 

Cristina P. Tavares, de 13 anos, estudante, residente 
no Areeiro-Palhaça. 

Manuel! Augusto Pais, de 44 anos, pintor, residente 
na Quinta do Picado. Reinaldo Manuel Pereira Oliveira, 
de 19 anos, cerâmico, residente em Bonsucesso. 

Felicidade Jesus, de 77 anos, doméstica, residente 
em Carvalha-Troviscal, 

Carmelinda Jesus, de 61 anos, doméstica, residente | 
em Cabecinha-Vagos. 

António José Silva M.V. Simões, de 21 anos, resi- 
dente no Batalhão de Infantaria de Aveiro. 

E, tendo ficado interado na Sala de Observações 
daquela centro hospitalar, Carlos Américo M. Gomes, de 
18 anos, residente em Esgueira. 

MOVIMENTO 

NA LOTA DE AVEIRO 
Ontem na lota de Aveiro dois arrastões da pesca 

costeira descarregaram 17.576.00-kg de pescado que 
renderam 2.89.420800. 

A pesca artesanal, as motoras renderam 132000800 
e a pesca local 53.420800 5 

Da pesca de.Marrocos o «Beira Mar» descarregou 
3.446 kg de peixe no valor de 309.490800. 

RESTAURANTE ASSALTADO 

Utilizando um escopro de pedreiro, os larápios for- 

çaram e partiram um vidro de uma porta das traseiras do 
Restaurante «Barrocão», no lugar de S. João-Vagos, 
pertencente a João Luís da Silva Cecílio, residente em 
Lombo Meão-Vagos. 

O assalto verificou-se na noite de 21 para 22 e 
«Gesapareceram» vários artigos num valor global de 

perto de 166 contos. j 
A.GNR.de Vagos tomou conta da ocorrência, 
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outros projectos, em outra áreas, invocar esta 
característica». 

“s 

ONDE SE FALA DA RIA DE AVEIRO 

Aquele deputado social democrata falou depois a 
acção do Gabinete Coordenador do Projecto | ç 
do Baixo Vouga, e considerou a gravidade do problema. 
geral da Ria, designadamente no abastecimento de; 
domiciliária na região de Aveiro, a que aquele 
deve dar prioridade na sua política de investi 
beneficiar dos fundos comunitários já no correntes 
lembrando as obras de abastecimento de água aos. 
concelhos de Albergaria-a-Velha, Estarreja, Aveiro. 
Ovar, Ílhavo, Murtosa e Águeda. 

Noutra ordem de prioridades, referiu os 
Departamentos do Estado devem tomar as aaa 
necessárias e condusentes à eliminação e controio de. 
poluição produzida pelas indústrias, ressaltando, das 
medidas a implementar, a reconversão tecnológica de 
grande parte das empresas fortemente pol 
(nomeadamente as celuloses, químicas de base, efe), 
aquelas em que o Estado, por força das naci y 
assume responsabilidade acrescidas e a que não se 
pode furtar. õ 

Por último, Ângalo Correia referiu-se à ca 
de oferta de um tyrismo de qualidade, «que é | 
gotável na Ria de Aveiro», aludindo à Reserva ] 
das Dunas de S. Jacinto, às Marinas (uma e 
outras projectadas no Plano Geral de Desen 
do Porto de Aveiro), ao Aeródromo de S. Jacinto gas 
abertura à Aviação Civil, para além de muitas outras 
potencialidades a «explorar» turisticamente. : 

Ângelo Correia considerou a sua intervenção 
um grito de alerta de que tem confiança no Govemogna 
sua capacidade de percepção dos problemas e nas 
equidade, «feito em nome dos eleitores e Caquelesquio 
não sendo partilham as nossas preocupações». 

| Colóquio 
sobre folclore 
do concelho Ê 
de Aveiro 
e zonas influentes 

No próximo dia 29 realizar-se-á, a partir das 
no Salão Cultural da Câmara de Aveiro, O «! 
sobre folclore do concelho de Aveiro e zonas in! 
tes», numa organização do Rancho do Baixo Vougaeê 
Câmara Municipal de Aveiro. 4 

O colóquio terá como palestrantes membros é 
Conselho Técnico da Federação do Folclore Po 
sendo os dois principais temas a tratar «O 
bois», 8 «Como organizar um grupo folclórico.» 

Encontram-se convidados a participar n 
quio ranchos e grupos folclóricos dos co! 
Aveiro, Ilhavo, Estarreja, Murtosa, Albergaria-a Vel 
Vagos. - ; 

A razão básica desta realização é a necessidade it 
foimação e de informação sobre folclore, de Mob 
preservar a tradição ou de redescobrir as suas 

EMGE7 DE JUNHO NA FIGUEIRA DA FOZ 

FIM-DE-SEMANA DEDICADO] 
A AVEIRO E SUA REGIÃO 

[endo em vista o estreitamento de relações é 
amizade entre diversas regiões e nã sequra 
realizações deste tipo em que a Sociedade Figuel 
sê tem empenhado, vai ter lugar no Grande Gê 
Peninsular, na Figueira da Foz, nos dias 6 e 7 
fim-de-semana dedicado à região de Aveiro, em 
incluirão várias exposições, designadamente 
sanato, de pintura e cerâmica, um jantar tipl 
regional, € a actuação, entre outros, do Grupo 
Cruz, Grupo Etnográfico «Raiz» e o Rancho Folciê 
Eixo. 
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se prolongar até ao próximo dia 10 de Jun



    

im casal ter um filho, é normal; 
m filho e dois gémeos, é raro;     

    

    

  

   

pois trigêmeos, já se torna quase 
perivel. 
“Mas foi o que se passou com o 

| Teresa e José Soares, que em 
anos deram origem a este caso 

joso. 

Tudo começou quando o casal, então emigrante 
.A., em Vaugatuck — Connecticut, teve o seu 
filho, o Paulo Sérgio, agora com 9 anos. 

iram-se dois gémeos — Michael José e Tony José 
que agora têm seis anitos e sobre os quais a Teresa 

ES nos disse: «foi um choque para mim. Só 
nerava um, e uma vez que havia casos ante- 

de gémeos na família nunca esperei 
s. Apesar disso a gravidez correu de forma      

    

o. 

Dois anos depois... foram os terceiros que vieram 
ar os seis: Danny José, Mark José e Bobby José. 

agora quatro anos. 
re estes últimos a mãe disse-nos: «desde 
o médico me disse que deveriam ser 
os dado o volume do ventre, e aos oito 

15 confirmou-se que eram três. Na altura 
pena de não ter nenhuma menina, mas 

já não queria, estou contente com os 
izes». E acrescentou: «esta foi a pior 

z. Davam-me crises e por vezes deixava 
, mas no fim tudo correu bem e o parto 

alo, 
Dada a raridade do caso, a notícia correu em jornais 

imo o «Waterbury Republican» e o «Naugatuck Daily 
, em primeira página, para além de uma entre- 

concedida à televisão. 
À provar a raridade do caso está uma estatística que 

      

     
     

    
  

ter um filho, (dois gémeos e” 

AVEIRO — ÁGUEDA 

  

    

  

  

Os três «rebentos» mais novos do fértil casal. 

em 1982 apontava a possibilidade de trigémeos em 
177.000. 

A Teresa Soares contou-nos que passou a notar 
diferença no modo como os americanos a tratavam e a 
maneira como reagem cá os portugueses. Lá, as 
pessoas davam apoio, tanto moral como material. Um 

supermercado ofereceu-lhe mesmo duas máquinas de 
secar roupa e fraldas, a própria fábrica de fraldas fez a 
sua oferta e as pessoas ajudavam no que podiam. «Cá, 
as pessoas só dramatizam», disse-nos. «Para 
além disso — acrescentou — o Estado americano 
tem um programa de apoio, fornecendo ali- 

  

     
mentos a essas famílias, uma vez que não é 
fácil de se suportar, em termos materiais, seis 
crianças de um momento para o outro: é o 
vestir, calçar, alimentar, entre outras coisas. 
Por cá... simplesmente esse apoio não existe». 

Mais adiante disse-nos ainda a Teresa Soares, 
«muitas pessoas escreviam-me a dar os para- 
béns, outras telefonavam a animar-me, pois os 
dois gémeos tinham só dois anos quando 
nasceram os três; assim, nas primeiras noites 
custou muito, não dormia, tinha de dar biberão 
a um de cada vez e eles não acordavam todos 
ao mesmo tempo. Demorou a habituarem-se a 
um horário, mas depois tudo entrou na 
normalidade». 

Quanto a uma explicação para este caso, a Teresa 
Soares desconhece-a mas gostaria de a saber. Contudo 
várias vezes a perguntou e nunca encontrou a resposta. 

Há, depois, o aspecto «engraçado» da questão: «a 
qualquer lado que se vá com os meninos, 
ouvem-se sempre expressões como, “ai que 
giro”, 'são mesmo giros”, “como é que foi?”, um 
dia, na Feira de Março fui comprar gelados 
para todos e quando cheguei ao pé dos meus 
filhos já não os via. À volta deles estava uma 
verdadeira multidão que se juntou num curto 
espaço de tempo, e que fazia das crianças a 
principal atracção da feira». 

E desabafando: «mas não é fácil criar seis 
crianças aqui em Portugal». Apesar de disporem 
de uma boa situação, referiu-nos que na América havia 
mais apoios e mais ajudas. 

Enfim, desta vez três não foi demais. Foi bom. Os 
triplos transformaram esta família numa família nume- 
rosa, é caso para dizer: um... dois... três, rapazes... 

Pedro Alvim 
  

  

   

línica dentária 
ia Mealhada 

PÁ Mealhada acaba de ser dotada com uma 
fica dentária, melhoramento de que há muito 

*iempo se vinha sentindo necessidade na zona. 
À iniciativa é dos médicos Francisco Pinto de 

| Almeida e Osvaldo Lop 

Três bolsas 
de subcontratação 
presentes 
na «Subcontrata/86» 

* À «Subcontrata/86», 1.º Salão Nacional de 
tratação, certame organizado pela Asso- 

* Siação Industrial de Águeda, tem vindo a registar 
| Cada vez mais um maior número de participantes 
Auer nacionais quer estrangeiros. 

* Segundo conseguimos apurar junto da AIA, o 
PMEI, Instituto de Apoio às Pequenas e 

as Empresas Industriais, e as três bolsas de 
: ntratação existentes no País, designada- 
Mênte a do norte, a do centro e a do sul, reser- 

um espaço de 54 metros quadrados ne 
Bcontrata/86, sendo assim, dos primeiros 

ismos estatais a aderir a tão importante 

   
   

  

      

       

         

       

    
       | 10contos mês 
100 contos entrada 

TELEF. 61373 — ÁGUEDA 

FESTA 
DE HOMENAGEM 
A UMA CONHECIDA 
PROFESSORA 
BAIRRADINA 

No próximo dia 14 de Junho, em local ainda a 
determinar, as antigas e actuais alunas da dr.* 

Fernanda Mesquita promover-lhe-ão uma pe- 
quena festa de homenagem e desagravo. 

Trata-se de uma das mais conhecidas, presti- 

giadas e estimadas professoras de toda a região da 
Bairrada. Alguém que à nobre causa do ensino 
dedicou, sem reservas, uma vida inteira, com 
profundo e benéfico reflexo na alma das suas 
educandas. 

Trabalhadora, dedicada e, sobretudo eficien- 
te, a prof.? Fernanda Mesquita marcou positi- 
vamente sucessivas gerações de alunas como do- 
cente de matemática do Colégio de Famalicão. 

Vítima, ultimamente, da ingratidão e da pe- 
quenez ciumenta de uma antiga aluna, profun- 
damente desgostosa, deixou a direcção peda- 
gógica daquele estabelecimento de ensino para se 
dedicar unicamente ao ensino, 

No próximo dia 14 de Junho, a prof.? D. 
Fernanda Mesquita irá sentiro calor, a amizade, a 
admiração e o aplauso de todas as suas antigas e 
actuais alunas, o que, por certo, lhe fará esquecer 
o despeito das «pequenas invejosas» que, à falta 
de mérito próprio de entretêm a denegrir o valor 
alheio. 

Estão abertas as inscrições para o almoço de 
confraternização. Para tal bastará contactar com 
otelefone 031-53302. 

  

A Associação Industrial de Águeda, em 
carta enviada ao director geral dos Correios, 
dr. Correia de Matos, solicitou informações 
sobre a possibilidade da Estação de Correios 

manha. 
Esta solicitação vem na sequência de uma 

reunião havida entre responsáveis da AIA e o   

ATA pediu informações 
sobre a possibilidade de abertura 

dos correios aos sábados de manhã 

  

de Agueda abrir ao público aos sábados de | 

director regional dos Correios, da qual se 
debateram diversas questões relacionadas 
com o funcionamento da Estação de Correios 
de Águeda, nomeadamente o problema do seu 
horário de abertura ao público que, como 
noticiámos, foi alterado nos princípios deste 
mês, tendo, assim, sido dado cumprimento às 
pretensões industriais aguedenses.     

NO PRÓXIMO DIA 26 
  

Formação profissional 
é tema de colóquio 

No próximo dia 26 do corrente mês, pelas 
16.00 horas, nas instalações da Associação In- 
dustrial de Águeda, realiza-se um colóquio cujo 
tema será a formação profissional, com especial 
incidência para a análise do Decreto-lei n.º 
165/85 que regula os projectos subsidiados pelo 
Instituto de Emprego e Formação Profissional. 
Será orador o dr. José Cabral, do IEFP, que 
prestará esclarecimentos aos industriais partici- 
pantes no colóquio sobre a melhor forma de 

elaborar os pedidos de subsídio para formação ou 
aperfeiçoamento profissional nas empresas. 

Por outro lado, o secretário-geral da Asso- 
ciação Industrial de Águeda vai apresentar a 
maquete do Centro de Formação Profissional de 
Águeda, cujas obras, segundo o IEFP, irão 
iniciar-se em princípios de Julho próximo. O dr. 
Castilho Dias apresentará ainda, acompanhado 
pelo dr. José Cabral, os cursos que vão ser 
ministrados naquele estabelecimento. 

    
  

  

1] RIAMENTE O «DIÁRIO DE 

AVEIRO» EM SUA CASA OU 

NO LOCAL DE TRABALHO. 
Recorte o cupão e remeta-o para: - Diário de Aveiro- — Avenida Dr. Lourenço Peixinho, %-D-1.* B — 3800 AVEIRO. Se preferir 

ese sa so cá = 

  

ASSINE O «DIÁRIO DE AVEIRO» 
POR APENAS 18500 POR 

EXEMPLAR RECEBA DIA- 

Cupão de assinatura 
: Desejo tornar-me assinante do -Diário de . 
! Aveiro- e opto pela modalidade de: 4 meses [7] : 12 : 
+ meses [] Ê 
$ Para o efeito envio (dinheiro. cheque ou vale) a :! 
: quantia: 5.520500 (L2 meses); 1.840$00 (4 meses). : 

(Risque o que não interessar). 

  
contacte-nos pelos telefones 1034) 24601 ou 20627. Ou ainda velo telex 37489.   

     



  

4 REGIÃO DAS BEIRAS 

Anulação da empreitada do Cine Teatro em Viseu 
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Atílio dos Santos Nunes não se conforma 
e vai recorrer de uma «infundamentada» 
deliberação camarária 

— «Gastei uns largos milhares de 
contos quando me candidatei à realização 
da empreitada do edifício onde ficaria 
instalado o Cine Teatro de Viseu. É o 
projecto, a maquete, são os cálculos e 
uma série infindável de diligências que 
custam muito tempo e dinheiro. Mas levei 
tudo muito a sério. Digamos que para 
mim, construir aquela obra, era como 

perpetuar o meu nome na região de Vi- 
seu, onde há quase três décadas traba- 
lho». a $ 

E mais adiante dizia Atílio dos Santos Nunes, 
em conferência de imprensa: 

— «Por tudo isto, e também porque sinto 
que mais uma vez é a política quem está a 
estragar tudo na vida das pessoas, eu não 
aceito, nem aceitarei que uma decisão arbi- 
trária do Executivo municipal de Viseu deite 
por terra todo o trabalho monstruoso que 
desenvolvi. Não aceito que a Câmara sem 
justificação plausível, decida simplesmente e 
na maior das calmas, através de um gélido 
ofício, dizer-me que foi cancelada a adjudi- 

cação que me havia sido feita. Já não é só o 
aspecto material, mas também o moral. Eu 
sofro com isto e creio que não se pode andar a 
brincar assim com a vida das pessoas. 

Estes e outros lamentos foram recolhidos, em 
conferência de imprensa, onde Atílio dos Santos 
Nunes, conceituado empreiteiro da região, se- 
diado em Fiais da Telha, condenou uma recente 
deliberação da Câmara de Viseu, em que can- 
celava a adjudicação da obra de edificação de 
uma torre no gaveto da Av. António José de 
Almeida e Rua Major Leopoldo da Silva, onde 
ficaria também instalado o Cine Teatro que Viseu 
tanto deseja. 

Atílio dos Santos Nunes, que se apresentava 
documentado para atestar a liquidez de todo o 
processo, no que respeita à sua pessoa, recordou 
que as negociações para a construção daquele 
imóvel se iniciaram em 1983, sendo a sua 
proposta apresentada em Abril de 1983. 

Vencendo embora alguma celeuma gerada 
logo no início do concurso, contra determinadas 
vozes que diziam que não tinha capacidade para 
fazer uma obra daquele vulto, pois não era 
empreiteiro de obras públicas. Tudo foi vencido e 
a obra foi-lhe adjudicada provisoriamente, en- 

volvendo então um investimento global de cerca 
de 666 mil contos que hoje se elevam a um milhão 
se a obra for já para a frente. 

A partir daqui gera-se um certo impasse, 
tendo o empreiteiro em causa recebido em 25 de 
Setembro de 1984 uma carta da Câmara de então 
pedindo-lhe uma garantia bancária de 100 mil 
contos, caso quisesse hipotecar o terreno onde o 
imóvel ia ser instalado. Imediatamente a seguir 
Atílio dos Santos Nunes oficiou à Câmara 
dizendo que tem o financiamento assegurado e 
que não seria necessário hipotecar o terreno. 
Quase um ano depois, em 24 de Junho de 1985, 
aparece nova carta da Câmara a pedir resposta ao 
ofício de 25/9/84, a que o empreiteiro envia uma 
cópia da resposta então remetida. E tudo fica por 
aqui. Nada mais soube do assunto, embora os 
projectos de construção da obra continuassem a 
correr. 

Até que agora, uma deliberação do actual 
Executivo de 14 de Abril último, decide «não 

aceitar definitivamente a proposta do empreiteiro 
Atílio dos Santos Nunes» sob o pretexto de este 
não ter respondido aos contactos do Executivo. 

Perante esta situação, Atílio dos Santos 

Nunes ao mostrar os papéis que tem na Mãoeque 
lhe garantem uma perfeita liquidez do processo, 
afirmou que não aceitou esta decisão de ânimr 
leve, como era natural e que vai exigir os eye 
direitos, estando o caso já entregue à pm 
advogado da cidade do Porto. ai 

— «Não vou ficar parado. Gerir uma 
Câmara não é anular as obras — todas as 
obras — que se encontravam em curso com 
base em decisões do anterior Executivo. Eé- 
isso que o actual presidente da Câmara de 
Viseu está a fazer. Só que não se pode brincar 
assim com as pessoas e com as estruturas, 
Neste momento é a minha própria moral que 
está em causa». j 

Instado sobre a possibilidade de voltar a ficar 
com a obra caso a Câmara reconsidere gs 
precedentes, Atílio dos Santos Nunes afirmou 
que será uma questão a analisar. Para já, o cas 
está entregue ao advogado e brevemente dar 
mais notícias sobre o processo. , 

Recorde-se por último que o imóvel ficaria 
com cinco pisos mais uma torre, num total de [4 
pisos, e ainda com parque de estacionamento 
subterrâneo. O Cine Teatro ficaria com uma 
capacidade de 800 lugares. 

  

NO CASINO PENINSULAR 

  

Ainda que inseridos na mesma região beira, 
vizinhos e confinantes, os concelhos da Figueira 
da Foz e Pombal apresentam, especialmente a 
nível das sedes concelhias, acentuadas diferenças 
que. naturalmente, espelham também períodos 
diferentes da história do nosso País. 

Por isso, e mesmo dada a proximidade 
geográfica, Pombal e Figueira da Foz necessitam 
cada vez mais de um conhecimento mais intimo, 
até porque as suas histórias mantêm um curioso 
traço de relacionamento. 

De facto, Pombal é vila carregada de história, 
onde sobressai a imponência do seu castelo que 
recorda a passagem (e obra) dos Templários, bem 
como de casas senhoriais que atestam a vivência 

atribulada de famílias poderosas tais como a dos 
Condes de Castelo Melhor e Marquês de Pombal. 

Em contrapartida, a Figueira da Foz é a terra 
nova que, curiosamente, conheceu a sua ascen- 
ção através do famosíssimo Marquês de Pombal 
(ainda que por via indirecta). Porém, pese em- 
bora estes laços, os concelhos de Pombal e 

Figueira da Foz ainda não possuem o conhe- 

cimento recíproco desejado. Até porque en- 
quanto a zona figueirense apresenta um todo 
homogéneo, já Pombal evidencia substanciais 
diferenças (entre coisas e gentes) da serra e do 
litoral que se repercutem, naturalmente, nos 
usos, costumes e tradições. 

Todos estes aspectos serão, certamente, 
salientados no fim-de-semana que o Casino 
Peninsular vai dedicar ao concelho de Pombal e 
que principia já hoje, as 18 horas, com uma 
Exposição de Actividades, na Sala de Exposições 
do Casino. 

Amanhã, a partir das 15 horas, a Filarmónica 

Artística Pombalense percorrerá as ruas princi- 
pais da Figueira da Foz, e, às 17 horas, haverá 
uma recepção no Palácio Sotto Mayor, às 
entidades oficiais convidadas. 

O jantar regional, no Salão de Festas do 
Casino, está marcado para as 20.30, no decurso 

do qual actuarão o Rancho Folclórico de Pombal 
e do Grupo Etnográfico «Canto da Terra» 
(Albergaria dos Doze). 

  

ESTARREJA 

Acampamento Internacional CB 
vai ter novos sanitários 

Em reunião plenária da Comissão Organi- 
zadora do Acampamento Internacional dos Ope- 
radores-Rádio da Banda do Cidadão, foi apro- 
vada a construção de novos e condignos sani- 

tários, no local onde se faz o Acampamento, que 
€ na Mata Nacional em Esmoriz Praia, para poder 
funcionar já em Agosto próximo, altura do VI 

Acampamento Internacional CB. Trata-se de 
instalações já com vista ao futuro e que já se 
justificavam, pelo movimento e afluência que se 
verifica durante o mês de Agosto. Seguidamente 
a mesma Comissão Organizadora, reuniu-se com 
o presidente da Junta de Freguesia de Esmoriz. 
Manuel Ferreira, que tem dado e continua a dar 
grande atenção à realização do acampamento e 
que mais uma vez, tem colaborado para que 
sejam construidas as ditas instalações sanitárias. 
deligenciando junto dos serviços florestais, no- 

meadamente com a eng.º Alda, chefe dos Ser- 
viços Florestais de Aveiro. que tem sido re- 
ceptiva e tem mostrado compreender quanto sao 
úteis os operadores da Banda do Cidadão; é 
necessário que se diga que, as entidades ligadas à 
autorização para acampar, não se tem poupado a 
esforços para que no acampamento seja possível 
montar condições para umas boas férias, um bom 
convívio e uma boa jornada de turismo que, para 
uns, será matar de saudades e para outros, uma 

vel surpresa. O acampamento-conviívio, 
ina-se a todos os CB's, seus familiares e 

amigos, portugueses ou de qualquer outro pais, 
que tem estado nos acampamentos anteriores em 
número bastante apreciável; por tudo isso, con- 
vidamos todos os CB's a concentrarem-se du- 
rante o més de Agosto na Mata Nacional em 
Esmoriz. informando desde já que há lugar para 

todos Jotal- Almeida 
    

  

LEIRIA 

Freguesias 
recebem 3. 

Vinte e quatro Juntas de Freguesia do con- 
celho de Leiria acabam de ser beneficiadas com 
algumas dezenas de contos, num total de 3.397, 
mercê da transferência de verbas proporcionada 
pela Câmara desta cidade. 

Tão elevada verba, destinada a dotar as 
referidas freguesias de meios necessários ao seu 
regular funcionamento, apenas não abrangeu as 
freguesias de Boavista e Pousos, em virtude de as 
respectivas Juntas terem sido contempladas an- 
tecipadamente. 

As verbas atribuídas a cada uma das fre- 
guesias foram as seguintes: Amor (154 contos), 
Arrabal (126), Azóia (84), Bajouca (83), Barosa 
(75), Barreira (103), Bidoeira de Cima (77), 

Caranguejeira (192), Carvide (120), Coimbrão 
(1.133), Colmeias (172), Cortes (118), Maceira 
(383), Marrazes (410), Memória (50), Milagres 
(106), Monte Real (97), Monte Redondo (177), 
Ortigosa (73), Parceiros (95), Regueira de Pontes 
(77), Santa Catarina da Serra (193), Santa 
Eufémia (84) e Souto da Carpalhosa (215). 

ESTAÇÃO DOS C.T.T. DE ARRABAL 

A redução do horário da estação dos CTT da 
freguesia de Arrabal não foi bem recebida pelos 
utentes, tendo, inclusivamente, a própria Junta 
reclamado junto dos respectivos serviços, com a 

    

+ 

300 contos 
finalidade de o anterior horário continuar à 

vigorar. 
Como resposta à reclamação daquela Juntade 

Freguesia, os CTT não deixaram de informar a 
mesma que, devido ao diminuto tráfego «... Se 
torna necessário elaborar um horário mais é: 

duzido...». 
Não satisfeita com a resposta, à Junta de 

Freguesia de Arrabal dirigiu-se à Câmara de 
Leiria expondo-lhe a situação, tendo a edilidade, 

numa das suas últimas reuniões, e is 
considerar que «... tal medida significará um 

retrocesso» deliberado solicitar aos CTT quesej 
mantido o habitual horário, tanto mais que «ud 

proceder-se a redução, isso iria acontecer, apenss 
nesta freguesia». 

  
CAMPOS DE TRABALHO 

NO ESTRANGEIRO 

  

Numa iniciativa do FAOJ, vão realizar 
nos próximos meses de Julho, Agosto é! 
tembro, campos de trabalho no estranger 
destinados a jovens com idades comp 

entre os l6e os 25 anos. 
Os interessados deverão contactar à delege 

cão regional de Leiria, do FAOJ, organ 
junto do qual poderão, igualmente, efectuar 
suas inscrições. JM. Carta 

ta     
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Leiria — A Câmara desta cidade beneficiou 24 
freguesias com mais de 3.300 contos   ENG



  

   
    

  

      
   

       
   

ÁRIO DE A 

  

Das recentes debates parlamentares sobre o caso 

vigia, p decreto dos subsídios de renda de casa e as 
, ras de independentes nas eleições municipais 
framo assunto de uma conferência de imprensa que o 
RD deu ontem na Assembleia da República. 

| r de tudo, e do Governo minoritário, hoje em 
vive-se com maior estabilidade do que há um 

“o, em que havia um Governo maioritário e nisto o PRD 
“em fido um papel essencial» — salientou Hermínio 

b ho. 
Q líder dos renovadores explicou (com números) 

que na questão de Vizela, mesmo que todos os 
Enutados do PRD presentes na sala tivessem votado a 

ir la criação do concelho este seria na mesma 
jo pois havia muitas faltas no PS e no PCP mas 
nas bancadas que opunham ao projecto (PSD e 

: Beta forma, Hermínio Martinho demonstrou que a 

X dos deputados renovadores não foi afinal de- 
ari na rejeição do diploma que previa a criação 

o novo município. 
“Em relação à ratificação do decreto sobre a atri- 

Puilção dos subsídios de renda de casa, Magalhães Mota 
Famlicou que tentar simplesmente protelar a entrada em 
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vigor da Lei das Rendas não é um processo de actuação 
política clara. 

Os partidos que são contra a Lei das Rendas de- 
veriam ter apoiado o pedido de urgência de um projectc 
de lei do PCP com alterações ao diploma quando este 
pedido de urgência foi votado mas nessa altura apa- 
rentemente só o PRD apoiou a posição defendida pelos 
comunistas — foi exolicado na conferência de im- 

Magalhães Mota mostrou ainda os prejuízos que iria 
ter o adiamento da entrada em vigor do decreto sobre og 
subsídios. 

Relativamente ao facto de os deputados do PRD 
terem assumido posições diversas (em regime de 
liberdade de voto) na questão de Vizela, Hermínio 
Martinho «estranhou» as críticas que na imprensa 
«começam a aparecer sobre a liberdade de voto». 

«Os deputados não são funcionários dos partidos» 
— disse ainda. Magalhães Mota, por seu tumo, recordou 
que um partido que pratica a liberdade de voto tem 
maior necessidade que outros de praticar a discussão 
interna ao falar das várias reuniões que o seu grupo 
parlamentar realizou sobre os debates mais contro- 
versos dos últimos dias. 

Quanto à candidatura de independentes nas eleições 
  

  

   

  

arrematados por 
Os Armazéns do Chiado foram ontem arrematados 

em hasta pública pela Caixa Económica do Funchal por 
720 mil contos — disse a Comissão de Trabalhadores. 

Um dos elementos explicou que a arrematação 
ieorreu às 16h30, no quinto Juízo Civil no Palácio da 

Contactada a Administração dos tradicionais 

Armazéns, a secretária respondeu «é tudo invenção da 
Comissão de Trabalhadores e dos Sindicatos». 

Armazéns do Chiado 
220 mil contos? 

Os Armazéns que têm 345 trabalhadores foram 
leiloados, por um processo accionado pela Caixa 
Económica do Funchal devido a uma divida por liquidar. 

É a segunda vez que os Armazéns do Chiado vão a 
leilão. A primeira foi em Novembro do ano passado, 
acção suspensa devido a esforços dos trabalhadores e 
Administração. 

A Administração da empresa pertence ao grupo de 
Supermercados «Paga Pouco», 

  

(Da 1.º página) 

Vasconcelos, presidente da Direcção, Fernando 
Brederode Santos, presidente da Assembleia 

Geral, e Vasco Alvarez, Conselho Fiscal. 
PO Cão de Água Português possui caracteris- 

Criado o Clube 
do Cão de Agua Português 

ticas pouco comuns em relação a outras raças de 

cães, nomeadamente as suas capacidades nata- 
tórias, que em tempos idos foram aproveitadas 
pelos pescadores artesanais algarvios, em acções 
descritas por Raul Brandão no seu livro «Os 
Pescadores». 

  

(Da 1.º página) 

O acidente teve lugar em Doel, 15 quiló- 
metros a norte de Antuérpia e a escassos 
Quilómetros da fronteira holandesa. 

À fuga ocorreu numa das válvulas do sistema 

Que regula a pressão da água no circuito primário, 

Escassez de 
los pandas 
ligantes 
— Pelo menos 62 pandas gigantes morreram de fome 

| ltimos três anos devido à progressiva escassez de 
Bês de bambu, o único alimento consumido. por 
va Espécie em vias de extinção, anunciou ontem a 

“Cia Nova China, 
Tês pandas morreram de «fome e doença» nos 

Ro IiTOS três meses deste ano, elevando para 62 o total 
Mortes desde que as hastes de bambu começaram à 

o recer há três anos, disse a agência citando um 
RO funcionário do Ministério da Agricultura chinês. 

ISse que outros 43 pandas em estado de subnu- 
foram recolhidos, incluindo quatro animais fa- 

o encontrados entre Janeiro e Março deste ano 
Ro «habitat» montanhosos nos sudoeste da 

    

        

   
     

     
   

    

    
    

      
     

  

Mesa! dos esforços para diversificar a dieta ex- 
e dos pandas, 44 foram encontrados mortos à 
Ee E outros 18 morreram enquanto recebiam trata- 

Do médico nos últimos três anos, disse Dong 
ora vice-ministro da Floresta e chefe do grupo 

EUnal de recolha dos pandas gigantes 
NSa-se que se mantém menos de 1.000 pandas 

les num «habitat» de 30.000 quilómetros qua- 
las províncias de Sichuan, Shaanxi, disse Dong 

Os esforços actuais vão demorar entre 12 a 15 anos 
rã pelo menos uma década até que os novos 
los de bambu crescam o suficiente para se tor- 

EM alimento do panda, disse Dong 

  
  

  

    

  

Fuga em reactor nuclear belga 
mas a radioactividade não saiu do edifício que 
rodeia o reactor, pelo que não houve qualquer 
perigo, acrescentaram. 

«Incidente menor», foi como as autoridaes 

classificaram a fuga. 

hastes de     

REGIÃO DAS BEIRAS 

municipais objecto de um projecto de lei do PRD que na 
sexta-feira passada foi rejeitado pelos votos conjugados 

dos quatro maiores partidos (PSD, PS, PCP e CDS), o 

PRD destacou o contraste entre as afirmações pro- 
duzidas por estes partidos durante a campanha eleitoral 

sobre a matéria e a que acabaram por adoptar na 
votação. 

5 

RD explica posição nos debates parlamentares 
«O que aconteceu foi que algumas forças não 

tiveram a coragem de se manifestar contra uma par- 

ticipação dos independentes de pleno direito na vida 
política» — disse ainda o PRD durante a conferência. 

Na conferência de imprensa, que decorreu na «Sala 
do Conselho de Ministros» do Palácio de S. Bento, 
estiveram também presentes José Carlos de Vascon- 
celos e Eduardo Fidalgo. 

  

  

DON'T G   

ACTOR BURT LANCASTER 
REMINDS YOU... 

  “THINK BEFORE YOU ACT- 
ET AIDS!       LOS ANGELES — Reprodução dum poster com O retrato do famoso actor Burt Lancaster, com 

vista a angariação de fundos para o combate à SIDA. 

e
 

(Telefoto Reuter/|NP| «Diário de Aveiro»). 

bambu está a causar a morte
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DON — 
PEDITÓRIO 

PARA A CARDIOLOGIA 

As verbas arrecadadas com o peditório promo- 
vido, ontem, em todo o País, pela Fundação Por- 
tuguesa de Cardiologia irá reverter a favor do recém- 
-criado Instituto Nacional de Cardiologia Preventiva. 
Mais de 1.500 pessoas estarão nas ruas até amanhã, 
sábado, para o peditório, cuja receita servirá para 
comprar materiais para O Instituto. No peditório de 
1985 foram arrecadados cerca de três mil contos. As 
doenças de origem cardíaca são as que causam 
maior mortalidade em Portugal, com cerca de 43 por 
cento dos óbitos, segundo as últimas estatísticas da 
Fundação. 

CERCA DE 90 MIL CONTOS 
DE CONTRABANDO EM 15 DIAS 

A Guarda Fiscal apreendeu na primeira quinzena 
de Maio, no Continente e Regiões Autónomas, con- 
trabando no valor global de 89 mil contos, informou 
o comando do corpo militar. As mercadorias apre- 
endidas foram nomeadamente viaturas (17 mil 
contos), máquinas de jogos (14.400 contos), gado 
(6.800 contos), sobressalentes para viaturas (3.800 
contos) e relógios de pulso (2.850 contos). 

VÍTOR BAPTISTA: 
TRÊS ANOS DE PENA SUSPENSA 

O antigo futebolista internacional do Benfica, 
Vitor Baptista foi ontem condenado pelo Tribunal de 
Setúbal a dois anos e meio de prisão com três anos 
de pena suspensa. Segundo o acórdão, lido de 
manhã, Vítor Baptista é obrigado a dar entrada no 
prazo de 30 dias numa clínica para toxicômanos. 
Vítor Baptista começou, quarta-feira, a ser julgado 
no Tribunal de Setúbal, por assalto a residências e 
posse de droga. 

57 CASOS MORTAIS 
NA ÉPOCA BALNEAR DE 1985 
Apoca balnear de 1985 saldou-se por 57 casos 

mortais, média das mais baixas em países da Eu- 
ropa — disse ontem o director do Instituto de 

Socorros a Náufragos. O comandante Sousa Leitão 

referiu em conferência de imprensa que o facto de se 

ter registado uma baixa percentagem de casos 
mortais, se deveu às campanhas de sensibilização 
dos banhistas, e ainda porque houve uma maior 

dotação em meios humanos e materiais junto das 

píaias. Na nova época balnear que principia a 1 de 

Junho está planeada pelo Instituto uma: vigilância 

em 211 praias, que se distribuem por 120 quiló- 

metros de costa. 

ENSINO SUPERIOR 
E DESENVOLVIMENTO 

ECONÓMICO 
NA UNIVERSIDADE DO PORTO 

O Reitor da: Universidade do Porto afirmou 
ontem que «a educação tem sido o mais poderoso 
mecanismo da produção e de comutação de uma 
sociedade. 

«É inquestionável que o desenvolvimento sócio- 
-económico do País deverá passar pelo desenvol- 
vimento do sistema educativo, tornando-se neces- 
sário para o efeito, a sua reforma e a discussão da lei 
de bases do ensino» — disse. 

Alberto Amaral falava durante a srssão de 
abertura do seminário «Ensino Superior 2 desen- 
volvimento económico e social», sob a égide da 
Comissão Nacional da UNESCO e Comissão de 
Coordenação da Região Norte e que irá decorrer até 
ao próximo sábado no Palácio da Bolsa. 

Segundo um elemento da organização, preten- 
de-se com a realização deste seminário avançar e 
debater propostas de solução para as dificuldades e 
entraves identificados no diálogo UniversidadeAn- 
dústria visando produzir efeitos a curto e médio 
nrazo sob a estrutura sócio-financeira portuguesa. 

«Questões como a entropia do Ensino Superior, 
a formação de especialistas adequados à necessi- 
dade de uma indústria em mudança, as perspectiva 
abertas às Universidades e unidades empresariais 
de dimensões médias ou pequenas e os contratos de 
investigação e de alta tecnologia são os temas em     debate no seminário. 

Homens armados 

roubaram camião 

CoD Ciel LD ii LTS 

e material electrónico 

Dois homens armados de pistolas assal 

taram na noite de quarta-feira um motorista de 
camião «TIR» roubando o veiculo que 

| continha mais de 50 mil contos em material 

Segundo informação da Polícia Judiciária 
os dois homens assaltaram o-motorista que se 
encontrava estacionado no Lumiar e aban 

donaram-no em Monsanto. fugindo com q 
fer tpRE O) 

O veiculo, que procedi: 
encontrado em Sacavem 
vazio 

Também durante a noite de quarta-feira. 

foi assaltado um hotel na Baixa lisboeta tendo 
ESTE e ET gre TORO TOS 

ES UERR ORE 
completamente   

NACIONAL 

   ESSO 

O Presidente da República deu ontem posse a quatro 

novos secretários de Estado, na presença do Primeiro- 

-Ministro, de vários ministros, altos responsáveis 
militares e representantes dos partidos políticos. 

Tomaram posse José Silveira Godinho, secretário 

de Estado-Adjunto da Defesa Nacional, Manuel Carvalho 
Fernandes, secretário de Estado do Tesouro, Arlindo 
Marques, secretário de Estado do Desenvolvimento 

Agrário, e António Mendes Batista Pereira, secretário de 
Estado-Adjunto da ministra da Saúde. 

QUEM SÃO OS NOVOS ELEMENTOS 
DO GOVERNO 

Arlindo Marques Cunha o novo secretário de Estado 

do Desenvolvimento Agrário, tem 36 anos e é licenciado 

em Economia. x 
Marques Cunha desempenhou até agora funções na 

Comissão de Coordenação da Região Norte, na área da 

integração europeia. 
O novo secretário de Estado possui uma pós- 

«graduação em Economia Agrária tirada numa Univer- 

sidade britânica, foi assistente de Direito na Univer-, 

sidade Católica do Porto e encarregado da cadeira de 

Política Agrária do Mercado Comum no Curso de 

Estudos Europeus da Universidade de Coimbra. 

Foi ainda colaborador do Instituto Nacional de 

Administração. 

Manuel Carlos Carvalho Fernandes, o novo secre- 

tário de Estado do Tesouro, desempenhava actualmente 

as funções de director-geral do Banco Português do 

Atlântico em Paris. 
Licenciado em Economia pela Universidade do Porto 

e doutorado (Master of Business Administration) pela 

Universidade Católica de Lovaina na Bélgica, o novo 

secretário de Estado substitui Tavares Moreira, que 

passa também a partir de hoje a desempenhar as 

funções de governador do Banco de Portugal, cargo 

deixado vago por Vitor Constâncio. 
Carvalho Fernandes foi assistente da Faculdade de 

Economia do Porto, de 1975 a 1983, nas áreas de 

Estatística e Econometria. 

O novo secretário de Estado-Adjunto da ministra da 

Saúde, António Luís Mendes Baptista Pereira, é licenciado 

em' Medicina pela Faculdade de Medicina de Lisboa 

Novas medidas 

contra fogos florestais | 
O Governo decidiu ontem delimitar e 

definir as responsabilidades de cada uma 
das entidades envolvidas nos combates 
aos incêndios florestais, com o objectivo 
de «evitar que se repitam em 1986 os 
graves prejuízos sofridos nos anos ante- 
riores». 

O Conselho de Ministros aprovou uma re- 
solução, pela qual se «adoptam medidas que 
permitem o melhor aproveitamento dos recursos 
existentes e o total empenhamento coordenado 
das estruturas envolvidas». 

O comunicado do plenário do Governo jus- 
tifica as medidas aprovadas pelo facto de «os es- 
quemas de combate aos incêndios que têm vindo 
a vigorar mostraram-se insuficientes para a re- 
solução do problêma, sendo imperioso concen- 
trar o máximo de esforço na fase de prevenção». 

O Governo recorda, no comunicado, que 

«propôs em devido tempo à Assembleia da Re- 

pública o agravamento das sanções penais para 
quem pratique crimes relativos a fogos flores- 

tais». 

SOCIEDADES CORRETORAS 
DO MERCADO MONETÁRIO 

O Conselho de Ministros aprovou ontem um 
decreto-lei que estabelece normas relativas à 
criação e funcionamento das sociedades corre- 
toras do mercado monetário. 

O Governo justificou esta medida pela ne- 
cessidade de serem criadas as condições para a 
constituição e funcionamento deste tipo de 
instituições especializadas, dado o volume que 
aquelas operações já atingem hoje em dia. 

Esta medida insere-se no capítulo referente ao 
sistema financeiro do programa do Governo que 
aponta a necessidade de desenvolver o mercado 
interno, mediante a introdução de novos ins- 

  

Governo pretende 5 por cento 

de inflação em 1988 
As taxas de juro não ultrapassarão os 10 por cento 

em finais de 1988 e passarão a ser determinadas pela via 
do mercado, afirmou ontem o ministro das Finanças. 

«Em 1988, as taxas de juro já não serão deter- 
minadas pela via administrativa das portarias do 
ministro das Finanças, mas sim, fundamentalmente, 
pela via do mercado» — salientou Miguel Cadilhe. 

O ministro das Finanças falava na cerimónia em que 
deu posse do cargo de governador do Banco de Portugal 
a Tavares Moreira, até agora secretário de Estado do 
Tesouro do actual Governo. 

Para Miguel Cadilhe, em 1988, as taxas de juro para 

a remuneração da poupança deverão situar-se entre os 6 

eos 7 por cento e o custo do crédito deverá variar entre 

os8e os 10 por cento. 

Salientou que a tendencial liberalização das taxas de 

juro & a melhor ponderação dos recursos «longos», 

contribuirão para o reforço da solidez financeira das 

instituições de crédito. 

VERBAS DO TOTOBOLA 
E TOTOLOTO 
PARA A IMPRENSA 

Verbas do Totobola e do Totoloto vão, desde ontem, 
reforçar as dotações inscritas no Orçamento do Estado 

para apoio 2 conceder às empresas jornalísticas — 
segundo. uma portaria publicada no «Diário da Repú- 
blica». 

A portaria da Secretaria de Estado dos Assuntos 
Parlamentares prevê que as verbas serão distribuídas da 
seguinte forma: 62,5 por cento para 0 reforço do 
subsídio de papel, 32,5 por cento para subsídios não 

reembolsáveis à Imprensa Regional em equipamento 
gráfico ou de gestão, e cinco por cento para 0 apoio a 
acções ou iniciativas de formação. profissional de 
jornalistas. 

  

«Ninguém pode esperar que haja dotações do 

Orçamento do Estado em montante suficiente para 

cobrir todas as necessidades de capitais próprios das 
empresas e dos bancos do sector. público», frisou 
Miguel Cadilhe. 

O ministro defendeu ainda a necessidade de antever, 
nomeadamente, as consequências para o sistema 

bancário tradicional que decorrerão do lançamento de 

papel comercial directamente pelas empresas, no 
mercado monetário. 

O ministro das Finanças afirmou ainda que a meta do 

Governo para a inflação aponta para os 5 por cento, em 

finais de 1988. 

«Em 1986, a inflação vai atingir a taxa de 12 por 

cento, a mais baixa nos últimos 12 anos», frisou. 

Neste âmbito, sublinhou que a taxa de inflação deste 

ano será aproximadamente metade da média das taxas 

anuais de inflação dos últimos cinco anos. 

Miguel Cadilhe considerou que para este «excelente 
resultado» têm contribuído, nomeadamente, as em- 
presas portuguesas que detêm uma posição 

estratégica na formação de preços, as quais «pstão à 

responder de modo impecável ao apelo que O Governo 
lhes tem dirigido no sentido de coadunarem as suas 

políticas microeconómicas de preços às metas 

macroeconómicas da inflação», 

Por seu turno, 0 novo governador do Banco de 

Portugal, Tavares Moreira, considerou que o ritmo de 

liberalização do mercado financeira -«é forçosamente 

condicionado pela melhoria da situação cambial 

portuguesa». 

«A estabilidade e a solidez cambial estão ainda longe 
de níveis razoáveis», afirmou, salientado a necessidade 
de se conseguir reduzir sensivelmente a incidência do 
serviço da divida nas receitas correntes» 

  

    
e desempenhava funções de chefe de Serviço. & 
Cirurgia dos Hospitais Civis de Lisboa, desde 1980 

Batista Pereira foi coordenador do Grupo de: 
neamento é Saúde da área metropolitana de Li 
integrado no Departamento de Estudos e Plan 
do respectivo Ministério, e de 1976 a 1977 ocupou y 
lugar de presidente da Comissão Instaladora dos Hos- 
pitais Civis de Lisboa. 

José António da Silveira Godinho, novo se; 
de Estado-Adjunto do ministro da Defesa Nacional 
desempenhava desde 1982, funções de vice-presidente 
do Conselho de Gestão do Banco Espirito Santo é 
Comercial de Lisboa. t 

Licenciado em Finanças pela Universidade Téonica 
de Lisboa foi assistente de cadeiras de Finang 
Públicas e de Matemáticas no Instituto Superior de 
Ciências Económicas e Financeiras de 1967 a 1977. 

Silveira Godinho desempenhou já funçoes gover. 
nativas em duas ocasiões: foi secretário de Estado | 
-Adjunto do ministro das Finanças e do Plano no 
Governo Constitucional e secretário de Estado das 
Finanças no VII Governo i 

trumentos e a admissão de novas instituições. 
O Conselho de Ministros aprovou ainda por 

decreto-lei a lei orgânica das Direcções Regio- 
nais da Agricultura, que permitirá a estes orga-. 
nismos, um papel mais activo na dinamização 
dos agentes económicos do sector agrário. 

O Conselho aprovou as orientações de ordem 
substancial e metodológicas relativamente à pre. 
paração do Orçamento de Estado para 1987, bem 
como um decreto-lei que harmoniza o regime: 
jurídico do seguro de responsabilidade civil 
automóvel ao direito derivado comunitário sobre 

seguros. 

Novo regime 
de Poupança | 
Crédito 

A partir de Outubro, a taxa de juro dos empréstimos 

do novo regime de Poupança Crédito passará a ser igual 
a três quartos da taxa normal praticada pelos bancos, 

anunciou ontem o ministro das Finanças. 
«Até 30 de Setembro a taxa de juro manter-se-á em 

apenas 12,5 por cento», eo novo regime, quê 

brevemente será publicado no «Diário da Repúblicas, 

passará a chamar-se «Poupança Emigrante», 

Miguel Cadilhe na cerimónia de posse do governador 

Banco de Portugal. , 

Assim, se no final de Setembro próximo, à tapado 
juro normal praticada pelos bancos para empresuna 

superiores a cinco anos, se mantiver nos actuais us 

por cento, os juros à taxa do regime «Poui 

Emigrante» passarão de 12,5 para aproximadamente 

18,5 por cento. 

“Há cerca de três meses, o Governo suspendeê 
concessão de empréstimos ao abrigo do 18 

Poupança Crédito, de que apenas podiam beneficiar 08 
emigrantes portugueses, por terem sido d a 
«abusos e desvios na sua aplicação». A 

  

  

  

  

Seis bombas encontradas E 

na Estação da CP 

da Marinha Grande 
Seis bombas de fabrico artesanal foram 

ontem encontradas pela PSP de Leiria, dent) 
da Sala de Comunicações da Estação da CP 

Marinha Grande. 7 
Segundo a polícia, as bombas, UP 

foguete, foram colocadas durante a noite 80 

chão estava chamuscado, com um pi , 
detonador que deveria ser accionado 

comando lento. 
Um responsável da polícia disse que é 

indivíduo que colocou as bombas UM 
poucos conhecimentos de explosivos. Ei 

Este foi o quinto caso de colocaç 
bombas ocorrido este ano na Sd 
Comunicações da Estação da CP da M 
Grande. 
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   BEIRUTE — Pelo menos cinco 
ess0as morreram em consequência do 

recomeço do bombardeamento de áreas 
residenciais de Beirute levadas a cabo por 

| forças cristãs e muçulmanas. A rádio 
"| transmitiu apelos a dadores de sangue 

“para RU compareçam nos hospitais é as 
ambulâncias começaram a despejar fe- 

| rido5 nas enfermarias, algumas delas 

ainda a braços com numerosas vítimas 
| dos bombardeamentos que terminaram 
Eno fim de madrugada de ontem e que 
causaram mais de 28,mortos. 

| | MAPUTO — Três pessoas morre- 
| ram e duas ficaram feridas quando 

| elementos da RENAMO atacaram uma po- 
"| voação próxima da cidade de Nampula, 
| no passado dia 14, anunciou ontem o 
jornal «Notícias», que se publica em 
aputo. Citando o responsável político 
da povoação comercial Lourenço, o jornal 

| refere que o ataque ocorreu de madru- 
'gada, adiantando serem oito os atacan- 

s, dos quais apenas três transportavam 
irmas de fogo. Segundo o mesmo res- 
onsável, as vítimas «foram mortas à 

paulada». Primeiro mataram dois ciclis- 
E e, depois, dirigiram-se a casa de 
Cacilda Mualiw, que assassinaram, tendo 
“espancado um filho menor que se en- 
"contra internado no Hospital Central de 

“| Nampula — afirmou. 

| | LONDRES — sete deputados con- Ed o — 
servadores britânicos entraram ontem em 

   
   

     

      

    

  

   

     

     

  

rebelião contra O Governo e farinha foi 
tirada das galerias da Câmara dos 

| Comuns, durante um debate sobre planos 
| de armazenagem de desperdícios nu- 
| cleares de baixo teor em terra. Os sete 
membros votaram contra a lei que per- 

| mite a realização de testes geológicos em 
po zonas, sem recorrer à autorização 
as autoridades locais. Mas apesar da 

| rebelião, o Governo conseguiu uma 
“maioria confortável, com uma margem de 

| 78 votos. Os testes terão uma duração de 
"12 a 18 meses, ao fim dos quais o 

overno fará um inquérito público. Três 
ulheres foram expulsas das galerias da 

Câmara, tendo uma delas gritado durante 
o debate: «já envenenaram de radio- 
actividade a nossa comida. Vão continuar 
até nos matarem?». 

MADRID — O Sindicato dos Pilotos 
Espanhóis, desconvocou ontem uma 
ivo da transportadora aérea estatal 

ria para 29 e 30 de Maio, após chegar a 
acordo com a companhia sobre períodos 
de descanso, revelou em Madrid um por- 
ta-voz da Ibéria. O Sepla convocou quar- 

“la-feira greves para a Aviaco, a filial 
doméstica da Ibéria, para 30 e 31 de Maio 
26,7 e 8 de Junho, na sequêncas das 

| alegadas quebras de compromisso da 
administração em honrar cláusulas do 

| Contrato de trabalho relativas a salários e 
| condições de trabalho. Uma paralisação 

| de 24 horas dos pilotos da Ibéria, a 17 de 
"| Maio, forçou ao cancelamento de 143 

Voos, incluindo 68 europeus e dois 
| intercontinentais, deixando em terra 
| 10.000 passageiros. 

* NOVA DELI — Pelo menos nove 
| hindus morreram e cinco ficaram feridos 
ae pêndo um grupo de extremistas sikhs 

isparou rajadas de metralhadora num 
| Mercado da-cidade de Amristar — 

| anunciou a polícia. O ataque foi perpe- 
E | trado por oito homens armados que se 

| faziam transportar um «jeep», depois de 
Flima rixa entre feirantes sikhs e hindus. À 
agência noticiosa indiana noticiou que a 
Polícia perseguiu e capturou cinco dos 

"| extremistas. 

SAFI (MARROCOS) — O cônsul 
de Portugal em Safi, Marrocos, disse 

| Ontem, que a embarcação de pesca mar- 
Toguina «Nejma 5» com tripulação por- 

Quesa já pode regressar a Peniche. 
| Segundo José Dahaan, a embarcação de 
MPESca, atacada sexta-feira, por uma 
Fancha não identificada, encontra-se no 

ro de Dakia. O cônsul de Portugal 
P| derescentou que no contacto que esta- 
E Deleceu com o chefe da Base Naval de 

fi 

  

    

    

       

                            

    

  

     

   

        

   
    

    

     

   

   

adhir e com o governador de Dakla, 
Cou acordado que O «barco poderia sair, 

Mas em virtude de ter o sistema de rádio 
Nestruído, terá que ser acompanhado por 
lim barco de pesca português». 

  
      

   

  
  

oposição o veterano político, Joop Den Uyl. 

O Primeiro-Ministro holandês Ruud Lubbers levou a 
sua coligação de centro-direita a uma inesperada vitória 
nas eleições de quarta-feira, desafiando todas as 
sondagens que lhe atribuiam a derrota. + 

A boca das umas, a aliança dos democrata-cristãos 
de Lubbers com os liberais de Nijpeis era dada como 
estando a caminho de uma derrota certa, em parte 
provocada pelo chamado «factor Chernobyl». 

Contudo, a coligação governamental acabou por sair 
vitoriosa e, mais do que isso, obteve uma maioria de 12 
lugares no Parlamento, o que lhe garante o mandato de 
quatro anos. 

Tratou-se de um triunfo para Lubbers, 47 anos, a 
cuja credibilidade pessoal é atribuída a mudança 
favorável registada na campanha, depois do acidente de 
Chernobyl o ter forçado a abandonar os seus projectos 
em matéria de energia nuclear. 

«Posso agora com segurança dizer-vos que em vez 
de estarmos a medir a extensão do nosso recuo, 
podemos começar a avaliar a extensão dos nossos 
avanços» — disse Lubbers na sua declaração de vitória. 

O líder dos liberais, Ed Nijpels, cujo partido perdeu 
nove lugares no Parlamento, baixando para 27 depu- 
tados, admitiu que em breve seria estabelecido novo 
acordo de governação com os democrata-cristãos. 

O resultado das eleições holandesas é também mais 
inesperado quanto ele desafia todas as leis políticas: a 

INTERNACIUNAL 

HILVERSUM (HOLANDA) — O Primeiro-Ministro Ruud Lubbers examina os últimos resultados eleitorais com o líder trabalhista na 

vitória do Governo, aumentada ainda por cima, surge no 
fim de um mandato de quatro anos que ficou marcado 
por uma elevada taxa de desemprego, fortes cortes nas 
despesas, controvérsia dura sobre a instalação de 
mísseis de cruzeiro norte-americano e finalmente pelo 
golpe de Chernobyl, 

Apesar de todos estes aspectos, os democrata- 
-cristãos conseguiram ganhar nove deputados, pas- 
sando a dispor de 54, sendo a partir de agora o maior 
partido da Holanda, desalojando os trabalhistas. 

O Partido Trabalhista, que se apresentou às eleições 
com a promessa de pura é simplesmente pôr termo à 
energia nuclear e de proibir a instalação dos euro- 
mísseis, conseguiu ganhar cinco lugares no Paria- 
mento, passando para 52, bem aquém dos 57 previstos 
nas sondagens. 

Com estes resultados eleitorais parece ter chegado 
ao fim a controvérsia sobre a instalação dos euro- 
misseis, dada a confortável maioria de que a coligação 
governamental, que a defende, dispõe agora no Par- 
lamento. 

O Governo e o Parlamento já tinham aprovado a 
instalação no país de 48 mísseis de cruzeiro em 1988. 
Neste momento, a fervorosa discussão pública da 
questão, que há seis semanas estava no zenite, 
desapareceu praticamente. 

O líder trabalhista, Joop Den Uyl, manifestou es- 

  
(Telefoto Reuter|NP| «Diário de Aveiro») 

perança numa aliança de Governo com os democrata- 
=cristãos, mas os analistas consideram tal hipótese 
praticamente impossível, dadas as divergências pes- 
soais e políticas. 

Lubbers já prometeu prosseguir a sua dura política 
de austeridade, mas com a economia a sair da recessão 
é previsível uma queda da taxa de desemprego, 
actualmente de 15 por cento, uma das mais elevadas 
dos países industrializados. 

Depois do desastre nuclear de Chernobyl permanece 
a incerteza quanto aos planos de Lubbers para quin- 
ua o nível da indústria de energia nuclear na década 

e 90. 
Apesar dos resultados eleitorais, não há dúvida que 

a opinião pública se virou contra a energia nuclear. 
Num debate televisivo na véspera das eleições, 

ganho facilmente por Lubbers, o Primeiro-Ministro 
prometeu extrema precaução em matéria nuclear. 

As eleições holandesas trouxeram também uma 
derrota histórica ao Partido Comunista: presentes 
em todos os Parlamentos desde 1945, os comunistas 
não conseguiram mais que 0,66 por cento dos votos € 
perderam os três lugares de que dispunham. 

Outra formação partidária que desaparece do 
Parlamento é o Partido do Centro, de Extrema-Direita e 
Racista. Os centristas não fizeram melhor que 0,48 por 
cento e perderam o único deputado que possuiam. 

  

Descoberto novo gene da SIDA 
Cientistas do Instituto Norte-Americano do Cancro 

Dana Farber, em Boston, anunciaram ter descoberto um 
novo gene no vírus responsável pela mortal Sindroma 
de Imuno-deficiência Adquirida (SIDA). 

Segundo William Haseltine, um dos investigadores, 
o recém-descoberto gene actua no vírus HTLV-3 «como 
a embraiagem de um automóvel». 

A doença poderia ser vencida se houvesse forma de 
impedir que o novo gene — designado por «Gen ART» 

— produzisse a proteina responsável pela multiplicação 
do vírus, esclareceu o investigador. 

«Estamos muito longe disso», mas os cientistas têm 
agora um melhor conhecimento da forma de reprodução 
do vírus, acrescentou Haseltine. 

Conforme esclareceu, o vírus da SIDA — que ataca 
as células «T», responsáveis pela imunidade às 
doenças, pondo o sistema imunitário fora de acção — 
não pode reproduzir-se por si próprio, necessitando 
para isso dos recém-descobertos «Genes ART» que 

põem a andar a reprodução, e dos já conhecidos «Gene: 
TAT», aparentados com eles, que aceleram o processt 
de rmultiplicação. 

«ART» é a abreviatura do inglês de «Anti-Repressão 
de Translação-Transactivador» enquanto «TAT» é a 
«Transactivação e Transcrição Activação». 

Ambas designam complicados mecanismos imu 
nitários recém-descobertos graças às investigações 
acerca da forma como actua o vírus da SIDA, 

  

NATO dá «luz verde» 
às armas químicas 

Os ministros de Defesa da NATO apoiaram ontem 
um pedido para os Estados Unidos produzirem uma 
nova geração de armas químicas após uma interrupção 
de 17 anos, apesar da oposição de alguns aliados 

O ministro alemão federal da Defesa, Manfred 
Woerner, disse que o projecto norte-americano tinha 
sido aprovado pelos 14 responsáveis ministeriais 

A aprovação do plano por parte da NATO era uma 
das condições impostas pelo Congresso norte-ame- 
ricano para a atribuição de fundos destinados à pro- 

dução de granadas e bombas químicas. 

Embora alguns ministros tenham feito críticas, 
nenhum deles manifestou o desejo de vetar a proposta 
— referiu Woerner. 

Os ministros da Defesa da Holanda, Noruega e 
Dinamarca afirmaram que a adopção do plano norte- 
-americano não significava que os apoiassem 

Diplomatas da NATO afirmaram que os ministros 
também aprovaram a adopção dos requisitos militares 
para a Grécia e Turquia, apesar da reserva daqueles 
países, em contraste com o ocorrido na última reunião, 
em 1984, onde não foi possível chegar a um acordo. 

DOIS BRANCOS DETIDOS 
NO ZIMBABWE 

A polícia do Zimbabwe deteve dois brancos por 
alegado envolvimento no ataque sul-africano de 
segunda-feira a Harare, soube-se ontem de fonte 
diplomática. 

Os dois homens foram identificados como sendo 
Callum Anderson, 33 anos, um cidadão do Zimbabwe, e 
Richard Woodcroft, 43 anos, que nasceu na 
Grã-Bretanha mas tem vivido no Zimbabwe desde 1972 

O Zimbabwe pensa que um dos homens estava 
envolvido no aluguer de carros para o comando atacante 
sul-africano, que, segundo foi dito, incluia dois homens 
e uma mulher. 

A agência noticiosa do Zimbabwe, Ziana, disse que 
os membros do comando usaram três carros alugados e 
colocaram pregos nas estradas Harere-Bulawayo para 
impediras forças de segurança de os perseguir 

           



  

ORAS 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado ou 

limpo, apresentando-se muito nublado durante a 

manhã na faixa costeira a norte do Cabo da Roca. 
Vento fraco, soprando moderado de norte no litoral 

oeste. 

Temperaturas do ar registadas ontem (máximas e 

mínimas) 
Bragança (27/93) — Viana do Castelo (24/9) — Vila Real 
(27/10) — Porto (19/9) — Penhas Douradas (22/9) — 

Coimbra (26/9) — Cabo Carvoeiro (16/13) — Castela 
Branco (29/14) — Portalegre (29/17) — Lisboa (26/12) 
— Évora (29/11) — Beja (31/10) — Faro (26/17) — 
Sagres (21/11) — Ponta Delgada (20/14) — Funchal 

(22/14) 
SOL — Nascimento às 6.12. Ocaso às 20.50. 
LUA — Lua Cheia às 20 horas e 45 minutos de hoje. 

Bom tempo. Quarto Minguante às 12 horas e 5! 

MARÉS 
(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 3.34 e 15.56. 

Baixa-Mar às 9.20 6 21.31. í 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 6. 126 20.50. 

Baixa-Mar às 6.06e 21.08. 
(informação fornecida pelo Instituto Nacional de 

Meteorologia e Geofísica). 

(RINIASS 
AVEIRO — Aveirense (23848) — «O Ano do 
Dragão». Para Maiores de 16 anos. As 20.30. 
Avenida (23343) — «Justiceiro Solitário». Para 

Maiores de 12 anos. Às 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «Força de Intervenção 
Anti-Droga». Interdito a Menores de 13 anos. 

Às 15€e21.45. 
Estúdio Oita (29249) — «Micki & Maude». 
Para Maiores de 12 anos. Às 15.30 e 21.30 — 
«Mulheres Enamoradas». Fara Maiores de 18 
anos. Às 18. 
ÁGUEDA — S: Pedro (62837) — «A Torre dos 
Reféns», Para Maiores de 12 anos. Às 21.30. 
OLIVEIRA DE AZEMÉIS — Estúdio Gemini 
1 (64457) — «O Ano do Dragão». Para Maiores 
de 12 anos. Às 15.30€ 21.45 — Caracas (62408) 
— «Comando». Para Maiores de 12 anos. Às 

21.45. 

FARMÁCIAS 
AVEIRO — Neto, Praceta Agostinho Cumpos, 
13 (23286) e Aristides de Figueiredo, Eixo 
(93118). 
AGUEDA — Vidal (62303). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Ferreira Janei- 
ro (521160). 
ANADIA — Júlio Maia (52924) e São José, 
Sangalhos (741123). 
AROUCA — Santo António (94245). 
CASTELO DE PAIVA — Ceniral (65310). 
ESPINHO — Grande Farmácia (720092). 
ESTARREJA — Campos. 
FEIRA — Araújo (32447). 
ILHAVO — Santos (322930) e Morais, Gafanha 
da Nazaré (361817). 
MEALHADA — Miranda, Suc (22166) e Lu- 
cília Ruivo, Luso (93108). 
MURTOSA — Portugal. 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Tavares de Castro 
(741550). 
OVAR — Lamy e Resende, Válega (53073). 
SAO JOAO DA MADEIRA — Lamar (22232). 
VALE DE CAMBRA — Teixeira da Silva 
(42114). 

    

CC. 
— EMISSOR DAS BEIRAS 

12.00 — Do Mar à Serra 
12.30 — Jornal da Tarde 
12.45 — Portugal de Lés-a-Lés 

RÁDIO CLUBE 13.30 — Rock em Onda Média 
15.00 — Noticiário 

PROGRAMA 15.15 — Clube do Disco 
16.30 — Futurama 
18.00 — Arauto 
19.00 — Jornal da Noite 
19.30 — Expresso da Noite 
20.30 — O Mundo em Foco 
21.30 — Ponto Final 

6.45 — Abertura 
7.00 — Jornal da Manhã 

7.15 — Chocolate da Manha 
8.00 — Sintonia 

10.00 — Collver de Pau 

PALAVRAS CRUZADAS 

CÂMBIOS 
GCUTAÇÕES DE NOTAS 

E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 22/05/86 

(SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCO TOTTA & AÇORES, 
AGÊNCIA DE AVEIRO) Compra Venda 

  

   

      

   
    

     

    

   

Africa do Sul ... 49850 
Alemanha Ocidental 67835 
Áustria 9835 9855 
Bélgica 3s080 35280 
Brasil . 48000 68500 
Canadá notas de te 2 112830 

Canadá notas maiores 112580 

Dinamarca 18825 

Espanha . 15134 

EUA, notas de 1e2 153830 

E.U.A, notas maiores 153880 

Finlândi 29835 
21845 
59580 

206840 
s098 
sa92 

20500 

Reino Unido 230885 
Suécia 
Suiça . 
Venezuela 
Todas as operações de venda 

estão sujeitas ao imposto de 6 por mil. 

  

AVEIRO 
Bombeiros Velhos .............ccos 

Bombeiros Novos e Socorros a Náufra, 

Centro Hospitalar Aveiro-Sul 
Capitania do Porto 
EDP .. 

Gus 
GNR . 

GNR (Brigada de Trânsito) 

Serviços Municipalizados 
«DIÁRIO DE AVEIRO» . 

Turismo .. 

            

   

  

   

    

ÁGUEDA 
Bombeiros Voluntários .......sc. isso 6259] 
Hospital 62075 
EDP. «« 63557 
GNR sessao E bi 62417 
Serviços Municipalizados (Avarias) ..... 62229 
Delegação do » Diário de Aveiro»... ceneesesemeseeresemoo 63880 

OLIVEIRA DE AZEMEIS — (056) 

Bombeiros Voluntários .. 
Hospital .... 
EDP 
Serviços Municipaliz 
GNR 

em 
6233/46 
64151/2 

62762 
52503 

      

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntários 
Hospital 
EDP... E 
GNR lie sieg tar 

PSP E 
Serviços Municipalizados .......... 

  

S. JOÃO DA MADEIRA — (056) 

Bombeiros Voluntários ( Amifana) Bin 

   
Hospital & RI33/4/6 
EDP » apo tron ce irennreaço 27017/8/9 

GNR 23311 
PSP, ds 22 
Serviços Municipalizados 540 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros 
GNR 
PSP 

32122-32157 

. 32451 

    

HOJE 
Pardilhó (Estarreja) e Avanca (Estarreja). 

AMANHÃ 
Angeja (Albergaria-a-Velha), Anadia, Estar- 

reja, Lourosa (Feira), Oliveira do Bairro, Sever 
do Vouga, Vagos, Feira, Mealhada, Oliveira de 
Azeméis, Ovar, Sanguedo (Feira) e Albergaria- 
-a-Velha. 

  

PROBLEMA N.º 272 

12345678910     
10 

un 

HORIZONTAIS — | — Estes; ladrões. 2 — 
Colocar; ramagem. 3 — Nome de letra (pl.): 
crença: preguiça. 4 — Espaço de tempo 
correspondente a sete dias. $ — Campeão; 
letra grega; rio de Portugal. 6 — Gracejas:   

desacompanhado; ovário dos peixes. 7 — 
Maior; deste lado; outra coisa. 8 — Preju- 
dicado. 9 — Encontras-te; eme: unas. 10 — 
Ocupada; fileira. 11 — Animara; também. 

VERTICAIS — | — Actuar; nome de letra 
grega. 2 — Sonoridade: aquiescência; ruído. 
3 — Rente; estrela; nota musical. 4 — 
Existência; lutam. 5 — Seguir; pedras de 
moinho; fio delgado e brilhante produzido 
pelo bicho-da-seda. 6 — Fome: vazia; vi- 
ração. 7 — Suave; nome de mulher. 8 — 
Chega!; pai do pai ou da mãe; Base Aérea 
Portuguesa. 9 — Una; nome de mulher; O. 10 
— Suplemento às velas latinas; nivelar. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 272 

HI — VAVIAYV — VTV 
— vavHOL-— SALV — AN — Sã — 
[>0dVSIT—v — TV — VD — HOW — 
VAO—OS —SRI— AV — 04 —Sy — 
V>YNvVWaIS— 4 — IV — dy — SANA 
— VOVNVI — 4Od — SVLVEId — SO   
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RTP-1 

11.00 — Abertura é Gente Singular — «Es- 

calador de Antenas». 

11.30 — Espaço 12/13 
12.35 — Telenovela — Vereda Tropical 
13.15 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.00 — Abertura : 
18.02 — Sumário 
18.07 — Tempo dos Mais Novos — «Anima- 

ção» e «O Urso Teddy» 

18.45 — País, País 
19.15 — Romanceiro novelesco. A incorpo- 

ração. O maravilhoso. 
19.50 — O Livro Grande de Petete 
20.00 — Telejornal 
20.30 — Boletim Meteorológico 
20.40 — Telenovela — Corpo a Corpo 
21.30 — O Ano dos Franceses 
22.25 — Mátria — «A Linda Inês». O 3.º pro- 

grama desta série é inteiramente dedi- 
cado à figura de Inês de Castro e seus 
amores idílicos e trágicos com o rei D. 

Pedro 1. 

  

RTP-1 

11.30 — Abertura e Sumário 
11.37 — Tempo dos Mais Novos 
13.00 — Sumário 
13.10 — Jornalinho 
14.00 — Curso de Inglês — Follow Me 
14.30 — Sport Billy 
15.00 — Revista de Toiros 
15.30 — Jovens Heróis de Shaolin 
16.30 — Marretinhas 

      

  

     23.25 — 24 Horas a 
23.50 — Remate a 

RTP-2 

16.30 — Indicativo e Meteo 
16.35 — Tempo dos Mais Pequeninos 
17.00 — Count Down — Contagem Rock 
17.40 — Meteo 
17.45 — A Europa e os Negócios 
18.20 — O Mundo Amanhã 
18.30 — Documentário 
19.16 — O Jardim de Vénus — (2.º Capítulo), 
20.00 — Notícias k 
20.05 — Os Açorianos — «Os Novos Tem-. 

pos». Contrapondo a uma visão his-| 
tórica e romântica das Ilhas, o filme. 
«Novos Tempos» aborda com realismo. = 
os Açores actuais. EM 

20.30 — Adágio “a 
21.00 — Viagem pelo Teatro í 4 
21.25 — Notícias : 
21.30 — Directo/2 + 
22.30 — Últimas Notícias , 

+ 

17.00 — Desenhos Animados 
17.20 — Fama q 
18.15 — Top Disco 1 
19.10 — Parlamento 
19.45 — Tatoioto 
20.00 — Telejornal 
20.50 — Boletim Meteorológico 
21.00 — Dinastia 
22.00 — Miss Portugal/86 — Transmissão di- 

recta. 
00.00 — Últimas Notícias 

  

RTP-2 

16.00 — Abertura 
16.02 — Troféu 
20.90 — Folclore 
20.30 — Animação 
    

    

Efemérides — o que tem acontecido a 23 de Maio 

Principais acontecimentos registados 
no dia 23 de Maio: 
1179 — Através da Bula «Manifestis Pro- 

batua», o Papa Alexandre LI reco- 
nhece a D. Afonso Henriques o 
título de Rei de Portugal. 

1455 — Trava-se a batalha de Saint Albans, 
no decorrer da Guerra das Rosas. 

1526 — O Papa Clemente VII forma a Liga 
de Cognac, em Itália, constituída 
com o objectivo de funcionar como 
aliança ofensiva contra o imperador 
sacro-romano Carlos V. 

1536 — Por solicitação do Rei D. João Ill, o 
Papa Paulo III instaura a inquisição 
em Portugal, através da Bula «Cum 

ad Nihil Magis». 
1618 — Inicia-se a Guerra dos Trinta Anos 

com a revolta e triunfo, em Praga, 
dos rebeldes boémios. 

1701 — O capitão William Kidd é enforcado 
em Londres, depois de ter sido 
condenado por pirataria e assassínio. 

1845 — É aprovada a nova constituição es- 
panhola. 

1849 — Colonos portugueses partem de re- 
cife (Brasil) para Angola, onde 
iriam fundar a cidade de Moçâme- 

des. 
1905 — Em Portugal, a Rainha D. Amélia 

funda o Museu Nacional dos Co- 
ches, em Belém. 

1917 — Tuan Chi-Jui, Primeiro-Ministro 
chinês, é demitido. 

1935 — É criado, em Portugal, o Instituto 
Nacional de Estatística. 

1939 — O Parlamento britânico aprova um 
plano que prevê a independência da 
Palestina em 1949, documento que 
mais tarde é recusado por judeus e 
árabes. 

1947 — Portugal conquista o seu primeiro 
título de campeão mundial da mo- 
dalidade de hoquei em patins. 

1949 — Inicia-se a constituição da República 
Federal Alemã, com a capital em 

Bona. 

1960 — As autoridades israelitas anunciam 
que Adolf Eichmann, antigo oficial 
nazi, foi capturado na Argentina e 

que será julgado em Israel. 
1977 — O Presidente português, Ramalho 

Eanes, inicia-se uma visita oficial a 
Espanha a convite do Rei Juan 

Carlos.   

21.00 — Eurocinema: «Variety» 
22.30 — Ascenção e Queda do rei Algodão 

(Ultimo episódio). 
23.00 — Rota da Seda (1.º episódio). 

   

1980 — Em Portugal, o PS aprova os do- 
cumentos relacionados com a cons- 
tituição da futura FRS. 

1981 — É criada a secção portuguesa da 
Amnistia Internacional. 

1982 — O Ministério britânico da Defesa 
revela que seis aviões argentinos 
foram derrubados durante o conflito 

sobre as Ilhas Falkland /Malvinas. 

1983 — Dirigentes do PS e do PSD afirmam | 

que tudo está encaminhado para a || 

assinatura, a curto prazo, do acordo 

que possibilitará a constituição do |) 

primeiro Governo de coligação em 

Portugal e o décimo quinto emnove |] 

anos. 4 

1984 — O antigo presidente do Municipiode | | 
Berlim Ocidental, Rihard Von | 

Weitzsaecker, 64 anos, é eleito | 

Presidente da República Federal da 
Alemanha, com os votos de 80 por | 
cento dos delegados à convenção | 

federal. dl 

— Um tribunal de Hamburgo acusa de |) 
fraude o jornalista Gerd Heodemann ||) 
e um negociante de insígnias nazis | 
na maior mistificação literária no |) 
século, a venda, por 500 mil contos, 
dos falsos «Diário de Hitler». x 

1985 — No decurso da visita oficial de | 
Ramalho Eanes, a China e Portugal |) 
divulgam um comunicado conjunto ||) 
em que se afirma que num futuro 
próximo vão ter início negociações 
para a resolução do futuro de 
Macau. 

— O Presidente Reagan, dos EUA, 
atribui a medalha da Liberdade, & 

mais alta condecoração, civil dos 
Estados Unidos, a madre Teresa de 4 
Calcutá, Frank Sinatra, a James 
Stewart, ao investigador e cientista 

francês Jacques-Y ves Cousteau, à 
ex-embaixadora dos EUA na O! 
Jeane Kirkpatrick, ao pianista de 
jazz Count Basie ao piloto de ensaios 
Charles Yeager. 

  

  
    

     
   

Este é o centésimo quadragésimo ter” 

ceiro dia do ano. Faltam 222 dias para O 
termo de 1986. : 

Pensamento do dia: «Uma criançê 
educada apenas na escola é uma criança sema 

educação» — Jorge Sanataya (1863-1952) 
— poeta e filósofo espanhol. 4 

    
     



    
   a pensar já 
   
   

                          

   

                  

       Mário Lino 
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COTEN VEIAS 

— MÁRI 

na | Divisão 
O LINO É O NOVO TREINADOR 
Ainda não se esvairam os ecos do final da época 

transacta e já o Sport Clube Beira Mar pensa a sério na 
sua próxima temporada, agora sob o comando da 
equipa de Silva Vieira. 

Segundo o nosso Jornal ontem apurou de fonte 
segura, o técnico Mário Lino já firmou contrato com os 
aurinegros, deixando ficar para trás nesta «corrida» 
nomes como os de António Oliveira, Francisco Andrade 
e Albano Soares, entre outros. 

Ainda segundo a nossa fonte, foram já renovados 
contratos com Freitas, Redondo, Jorge. Silvério, José 
Ribeiro, Nogueira, Luís Almeida e Hélder Pires. 

Mas as novidades do Beira Mar vão já mais além. Há 
também já a certeza de aquisições de vulto para o 
reforço de uma equipa que pensa muito a sério no 
regresso à | Divisão: Carlitos (ex-Aves), Folha, José 
António, Almeida e António Manuel (todos ex-Boavista). 

    

MANUEL PIRONA À FRENTE 
DO FUTEBOL PROFISSIONAL 

Deixámos aqui antever, numa das nossas recentes 
edições, que Manuel dos Santos (Pirona) deveria ser o 
homem forte do futebol profissional do Beira Mar. Não 
passava então de uma hipótese com muitas probabi- 
lidades de ser concretizada. E assim aconteceu. 
Segundo o nosso Jornal apurou ontem, Manuel Pirôna 
será de facto o chefe do Departamento de Futebol do 
Beira Mar. 

Os beiramarenses «fortalecem» a sua equipa, quer 
dirigente quer de plantel futebolístico, nesta sua aposta 
forte na subida de divisão. 

  

«Não há fumo 

b — declarou-nos Mário Lino 

  

Mário Lino, o técnico que levou o 
Recreio de Águeda à conquista do 1.º 
lugar da tabela classificativa da Zona 
Centro do Nacional da Il Divisão, não 
Vai orientar a equipa aguedense na 
Próxima época, sendo o seu destino 

| Quase certo o Beira Mar. 

Entrámos em contacto com Mário Lino que, sobre 
Tolícias vindas a lume sobre a sua ida para Aveiro, 

a por nos referir: «Não há fumo sem fogo. 
O os contactos com o Beira Mar e se 

não é um facto consumado a minha ida 
| Para Aveiro, está em vias de o ser». 
— Mário Lino continuou: «Quero aqui salientar 
Nus toda a Direcção do Águeda está ao 
: dos acontecimentos, assim como a 

, aliás, como não podia deixar de ser, 
O O trabalho que desenvolvemos juntos». 

se a Direcção do Águeda o tinha contactado no 
lo de uma possível continuação na orientação 

Va equipa açuedense na próxima época, Mário 
O afirmou: «Quer o presidente Juvenal 
"ENS quer o presidente agora eleito, eng.” 

Coutinho, contactaram-me a fim de 
Continuar em Águeda, mas, como é aliás 

    

   

    

    
      

  

     

      

    

    
   

   
   

Wpreensível, estas últimas semanas foram 
— tema preocupação e os dirigentes viram- 

a Obrigados a dedicarem-se exclusivamente 
esa do 1.º lugar conseguido. Este acto 

ao à Que os contactos não evoluissem e, 
S de analisar os prós e os contras, decidi 

f Não iria continuar em Águeda, embora à 
Par tida, fosse essa a ideia». d 

“A SITUAÇÃO QUE VIVE O CLUBE 
NÃO É A CAUSA DA MINHA SAÍDA» 

Ene luntámos ao técnico se a situação em que se 

êntra o Agueda teria pesado na decisão de 

RlLisMo: VOLTA A ITÁLIA 

laliano Bontempi 
lênceu etapa 

Taliano Guido Bontempi venceu ontem ao «sprint» 
ima primeira etapa da Volta à Itália em Bicicleta, 

4 O O seu compatriota Giuseppe Msaronni man- 
j o Camisola rosa 
24 holandês Johan Van Der Velde terminou em se- 

k eder seguido do italiano Paolo Rosola, terceiro 
o. 

    

    
     

     
   

    

   

    

   

        

   

sobre a notícia da sua ida para o Beira Mar 

abandonar as rédeas do clube. Mário Lino foi 
peremptório ao negar esta suposição: «A situação 
que o clube atravessa neste momento não 
influenciou de maneira nenhuma a minha 
decisão de sair do Águeda». 

«RECEBI OUTROS CONVITES» 

Mário Lino terminou o diálogo referindo: «Recebi 
outros convites, inclusive de uma equipa da | 
Divisão que, apesar de militar no escalão 
maior, não fez a proposta mais aliciante. No 
entanto, a minha ida para Aveiro está prestes 
de ser concretizada». 

Assim, tudo parece indicar que os «aurinegros» vão 
contar na próxima época para orientar a equipa com um 
homem que, sem qualquer dúvida, é um dos melhores 
treinadores portugueses. 

  

DESPORTO 

No ano em que comemora o 60.º aniversário da sua 
fundação, o Sport Marítimo Murtoense é uma colec- 
tividade em festa... e em foco! Integrando a Zona Norte 
da III Divisão Distrital do futebol aveirense com mais 
treze equipas de concelhos vizinhos, o Marítimo: da 
Murtosa não só venceu asua série como ainda alcançou 
O dereito à subida de escalão aquando da realização da 
jornada n.º 22, precisamente no dia em que defrontou, 
no Estádio Municipal da Murtosa, a sua congénere e 
vizinha do Torreira-Praia (também viria a subir à Il 
Divisão). Pormenor importante e digno de realce, o facto 
de em vinte e seis jogos disputados, o Sport Marítimo 
Murtoense não haver conhecido o sabor amargo da 
derrota, já que alcançou dezoito vitórias e oito empates, 
totalizando setenta pontos, tendo ainda comandado à 
prova desde a 1.º jornada. O Soutense e O Torreira- 
-Praia, segundo e terceiro classificados, ficariam a 
quatro e a sete pontos de distância, respectivamente. 
Para ilustrar melhor o seu excelente Campeonato, o 
facto de os murtoseiros possuirem o melhor ataque, 
com 59 tentos apontados, e a defesa menos batida, com 
dez golos sofridos. 

Domingo último, realizou-se a derradeira jornada da 
prova, tendo a referida colectividade recebido no Estádio 
Municipal, a simpática caravana do Rocas do Vouga. Foi 
um dia de consagração e de festa! Consagração dum 
público aos seus briosos atletas que tantas alegrias 
lhes deram ao longo dos vários meses da competição, 
público esse que assinalou devidamente a sua presença 
em todos os rectângulos onde o SMM actuou. Estamos 
a referir a sua dedicada «claque» de apoio, a «Força 
Murtoseira»! Muitos dos êxitos alcançados, o clube 
lhe ficou a dever, dada a sua presença! No 
domingo, dia 18, o Estádio apresentava o aspecto dos 
grandes dias, com a bancada repleta de um público 
entusiasta bem como de assistentes em toda a volta do 
rectângulo. Notava-se a presença do sr. dr. Portugal da 
Fonseca, ilustre presidente do nosso Município, 
acompanhado de sua esposa, bem como alguns 
vereadores do Executivo murtoseiro. 

Pouco depois das quatorze horas, teve lugar o 
«aperitivo»: encontro de iniciados, entre os locais e o 
Avanca, que os da casa triunfaram pela diferença 
mínima. Seguiu-se o desfile com a fanfarra dos 
escuteiros e a «Dança dos Ditos», uma reorganização do 
Grupo Etnográfico da Murtosa, bem como uma 
representação do Torreira-Praia, com o seu estandarte, 
facto que os presentes ovacionaram calorosamente. Os 
Bombeiros locais, com a sua fanfarra, igualmente se 
associaram à festa! A «Dança dos Ditos», típica deste 
povo ribeirinho, exibiu-se no intervalo do encontro e, 
pena foi, o barulho que se fazia sentir não desse para 
escutar os «ditos» dos intervenientes! 

Ão som do hino da selecção, buzinas de ar, 
lançamento de «confettis» e de balões, debaixo duma 
chuva de aplausos, o Marítimo entrou em campo, indo, 
frente à bancada, agradecer a ovação. Seguiram-se as 
fotografias da praxe, após o que, e com as três equipas 
perfiladas, foram distribuídas flores aos atletas das duas 
equipas, bem como à de arbitragem. Por sua vez, o 
Torreira-Praia entregou a Laurindo, capitão dos 
murtoseiros, um ramo de cravos, facto que a assistência 
aplaudiu. Com respeito ao encontro, ganho pelo 
Marítimo por 2-1, não foi desafio de grande primor 
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O Sport Marítimo 
Murtoense 
em festa       

— UNICA EQUIPA 
DOS CAMPEONATOS DISTRITAIS 
aja tons 

tecnico, até porque, os locais, em dia de festa, jogaram 
bastante abaixo daquilo a que já nos habituaram. 
Inicialmente apresentou-se a seguinte formação: 
Fernando; Vítor Couto (depois Paiva), Chico Simões, 
Laurindo (cap.) e Sousa (depois Afonso); Pinto, Vigário 
e Frederico; Jorge, Zé e Zé Baptista. Como suplentes não 
utilizados estiveram ainda o guardião Paulo Vidal, 
Campos e Quim Baptista. Outros jogadores que deram o 
seu concurso, ao longo do Campeonato: Quim Naia, 
Paulo Valente, Octávio, Pires e Sassu. Ao actuarem nas 
vinte e seis jornadas, Vigário, Jorge e Zé Baptista foram 
totalistas. Octávio foi o técnico da vitória, cargo que 
manterá na próxima época. O capitão Laurindo é o atleta 
mais idoso já que, em Agosto futuro, perfaz 38 
primaveras; por outro lado, o menos idoso é Pinto com 
os seus 20 anos! 

      

Logo que o árbitro deu o encontro por terminado, foi 
a invasão esperada do recinto, com o público a dar 
largas à sua alegria e a correr para os homens da casa, 
na esperança de alcançar algo que lhes servisse de 
recordação! Jogadores hoouve que chegaram aos 
balneários... em cuecas! Foram vividos momentos de 
indescritível alegria! 

Domingos Santos 

  

RESULTADOS 

1.º Volta 

Marítimo-Paradela do Vouga 
Canedo-Marítimo .. 
Talhadas-Marítimo 
Marítimo-Estrela Azu! 
Outeiro-Marítimo .. 
Marítimo-Vila Viçosa . 
S. Vicente de Pereira-Marítimo . 
Maritimo-Universidade Aveiro 
Torreira-Praia-Marítimo 
Marítimo-Ribeirinhos 
Soutense-Marítimo .... 
Marítimo-Bom Sucesso ; 
Rocas do Vouga-Marítimo ..............rereeme 15 

    

       

  

   

  

EE
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2º Volta 

Paradela do Vouga-Marítimo 
Marítimo-Canedo 
Marítimo-Talhada: 
Estrela Azul-Marítimo 
Marítimo-Outeiro .. 
Vila Viçosa-Marítimo . 
Marítimo-S. Vicente de Pi k 
Universidade de Aveiro-Marítimo . 
Maritimo-Torreira-Praia 
Ribeirinhos-Marítimo 
Marítimo-Soutense ... 
Bom Sucesso-Marítimo 
Marítimo-Rocas do Vouga . 

    

   
      

   

    

   

Murtoense: Zé — 17; Quim Naia — 14; Zé Baptista 
— 8; Vigário — 7, Pinto — 5; Afonso — 3; Paulo 

t 

Marcadores dos tentos do Sport Marítimo | 

Valente — 2: Edgar — 2, e Chico Simões — 1. |     
  

Os Primeiros Jogos Olímpicos Especiais em Por- 
tugal, a realizar dias 30 e 31, no Porto reúnem cerca de 
400 jovens deficientes mentais de 40 instituições — 
anunciou ontem a organização. 

Oliveira e Silva, presidente da Associação Portu- 
guesa de Pais e Amigos das Crianças Diminuidas 
Mentais (APPACDM), um dos promotores da iniciativa, 

revelou ainda que o custo dos jogos situa-se «entre os 
três e os quatro mil contos». 

«Mas não consideramos esta verba uma despesa, 
mas um investimento», frisou. 

O Movimento Special Olympics, cujo presidente em 
Portugal é Maria Barroso, mulher de Mário Soares, é o 
«pai» da iniciativa, juntamento. com a APPACDM, o 
Instituto Superior de Educação Fisica da Universidade 
do Porto e a Fundação Luso-Americana para o De- 
senvolvimento. 

Maria Barroso manifestou-se «honrada e lison- 
jeada» pelo convite que lhe foi endereçado em Agosto de 
1985 pela Fundação Joseph Kennedy, porque, justificou, 
«ainda não era a mulher do Presidente da República» 

«(O convite surgiu — acrescentou — porque sempre 
fui uma cidada consciente, atenta a problemas do meu 

País e especialmente aos que estão ligados à soli- 
dariedade social» 

Referindo-se aos jogos, disse ir prestar «uma ajuda 
discretas e sublinhou que «apesar de ter mais peso 
agora» por ser a mulher do Presidente da República, 
«não irá exercer essa influência» 

«Vou ajudar da mesma forma de sempre — correcta 
e honesta», assinalou. 

Os jogos englabam cinco modalidades (atletismo, 
natação, ginástica, mini-futebo! e jogos adoptados) e 
além de um programa desportivo incluem actividades 
lúdicas. 

A par dos jogos realiza-se um seminário de 
Educação Física Especial promovido pelo ISEF da 
Universidade do Porto, uma instituição tão nova que, 
segundo o seu director Urbano Marques, ainda vive «em 
instalações provisórias» 

Oliveira e Silva disse que os jogos visam sobretudo a 
promoção e o desenvolvimento do desporto para 

deficientes mentais. «Os jogos representam um palco 
onde se apresenta o trabalho de todo um ano», su- 
blinhou Oliveira e Silva, que assumiu o compromisso da 
realização anual dos jogos a partir já de 1987.   

Revelou ainda que para participar nos jogos os 
atletas precisam de obter «minimos», ou seja um 
mínimo... de horas de treino e anunciou que a chama 
olímpica será ateada por um atleta deficiente e pelo 
campeão olímpico da maratona Carlos Lopes 

O Movimento Special Olympics é um movimento 
destinado à promoção e desenvolvimento do desporto 
para deficientes mentais. 

Nascido nos Estados Unidos este movimento pode 
considerar-se 0 maior do género, abrangendo 60 países 
de cinco continentes e mobilizando aproximadamente 
um milhão de atletas deficientes mentais por ano nas 
suas actividades. 

Fundamentalmente as principais actividades: dos 
Special Olympics são a realização de estágios de 
formação para treinadores e técnicos de Educação 
Física e dirigentes de instituições de deficientes mentais 
e jogos a nível global, nacional, continental e mundial. 

Em 1985 realizaram-se em Dublin os Segundos 
Jogos Europeus em que Portugal esteve presente com 
uma delegação de 21 atletas e em 1987 será a vez dos 
Jogos Internacionais Special Olympics a realizar na 
Universidade de Notre Dame, nos Estados-Unidos. 

MM 

 



  

     ps    
DESPUKIU 

«Mundial» 

    
o México 

Análise negativa de Veloso 
não altera posição 
da Federação Portuguesa 

Amândio de Carvalho, coordenador da Selecção 
Portuguesa de Futebol, afirmou ontem em La Torre que 
a análise negativa de Veloso em Madrid em nada altera a 
posição da Federação Portuguesa da modalidade. 

«Acho bem que Veloso recorra aos meios ao seu 
alcance e que a análise tenha sido negativa, mas a 
verdade é que, em 8 de Maio, o relatório do Centro de 
Medicina Desportiva dizia que o frasco número 4 (o de 
Veloso) tinha resultado positivo» — explicou Amândio 
de Carvalho. 

Aquele responsável da FPF admitiu que uma análise 
possa ter um resultado positivo numa determinada data 
e depois ser negativa volvidas algumas semanas, pois 
como sustenta «tudo depende da altura em que o pro- 

duto foi administrado ao jogador», 
«O jogador e o Benfica têm todo o direito a recorrer 

aos meios que acham úteis para esclarecer alguma 
dúvida» — disse Amândio de Carvalho, acrescentando 
que os efeitos do produto podem ser de 3 a 6 meses. 

ACADEMIA DA FORÇA AÉREA — COLORADO — Glenn Hoddle durante o treino da equipa 

inglesa de futebol. 

Entretanto, a Selecção dos Infantes treinou hoje da 
parte da tarde no campo da Secção 38 perto da La Torre, 
tendo Sobrinho sido dispensado em virtude de um 
problema instestinal (uma colite). O jogador ficou 
deitado à sombra a presenciar o treino dos seus colegas. 

«Trata-se de uma colite, ou melhor de uma irritação 
do intestino com obstipação» — revelou Camacho 

Vieira, que em conversa com 0 jogador lhe recomendou 

que bebesse água, sumos e chá e que não voltasse à 

ingerir vinho ou café. 

Segundo Camacho Vieira, a colite de Sobrinho não 
deverá impedir de treinar, em Monterrey, contra uma 
equipa local, numa partida em que o técnico José Torres 
irá tentar rodar e observar todos os Infantes. 

Carlos Manuel, a recuperar de uma lesão, apareceu 
no relvado, tendo efectuado alguns treinos físicos sob o 
comando do professor Monge da Silva, preparador 
físico da selecção. 

  
(Telefoto Reuter/NP|-Diário de Aveiro»). 

  

AUTOMOBILISMO — FÓRMULA UM 

Medidas de segurança reforçadas 
para o Grande Prémio de Inglaterra 

As medidas de segurança vão ser reforçadas em 
Brands Hatch, onde a 13 de Junho se vai disputar o 
Grande Prémio de Inglaterra de Fórmula Um — 
anunciou ontem a Organização da prova. 

Segundo revelou a Organização do Grande Prémio 
de Inglaterra o reforço das medidas de segurança na 
pista surgem na sequência da morte do piloto italiano, 
Elio de Angelis, «pois há muito que se justificava uma 
revisão da situação do Circuito». 

O Circuito de Brands Hatch vai ter reforçado o seu 
pessoal médico não só durante a realização da prova 
como durante-os-testes assim-como será instalado um 

sistema de emergência tanto terrestre como áreo de 

rápido transporte para os hospitais nos arredores do 

Circuito. 
De Angelis faleceu após ter embatido violentamente 

com o seu «Brabham» nas barreiras de protecção 

durante testes privados em Paul Ricard: 

Na altura os pilotos de Fórmula Um que efectuavam 

igualmente testes com os seus bólides no Circuito 

francês afirmaram que o piloto italiano não foi 

prontamente socorrido pelos Serviços de Emergência, 

tendo permanecido ainda alguns minutos dentro do seu 

«Brabham» após.0 acidente   

Depois de um treino a meio-campo, Torres alargou à 
partida a campo inteiro, tendo incitado os jogadores a 
darem o seu máximo nas jogadas em que eram 
protagonistas. 

«Essa bola aí não é para perdoar» e «se é golo dizem 
sempre que é por causa do árbitro» foram algumas 
frases ouvidas do técnico José Torres, que no final 
colocou Rui Águas, Jaime Pacheco, Jaime Magalhães e 
Gomes a marcarem penalties a Damas e Bento. 

O jogo a campo inteiro durou perto de 30 minutos, 
tendo os azuis alinhado com Bento, João Pinto, Morato, 
Oliveira, Inácio, Álvaro, Bandeirinha e Jaime Magalhães, 
enquanto os brancos eram formados por Damas, José 
António, Frederico, Sousa, Jaime Pacheco, Marinho 
(adjunto de Torres) Rui Águas, Gomes e Futre. 

O treino terminou com um «golão» de Inácio de fora 
da área, num remate forte e muito colocado que não deu 
a menor hipótese de defesa a Damas. 

Durante o jantar, a selecção mostrou-se muito 
se 2 a     
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animada, tendo, com a ajuda de André ao órgão do salãg 
do restaurante, cantado várias canções, sendo possível 
a qualquer uma das pessoas no hall da entrada do mote 
ouvir o barulho vindo do interior. 

Os Infantes receberam entretanto dois telegramas: 
um da Associação Académica de Coimbra, e outro de 
três anónimos de Luanda, desejando as maiores 
felicidades e êxitos à equipa das quinas no Mundial de 
Futebol. 

O telegrama da Académica teve maior divul 
através de Bandeirinha e do fotógrafo Fernando 
Marques «Formidável», ambos adeptos do clube de 
Coimbra. 

Os Infantes estão atentos a um almoço do Pres 
sidente da República mexicana, Miguel de La Madrid, 
marcado para quinta-feira no «Camino Real», motel rival 
defronte de La Torre, havendo quem admita que o Chefe 
de Estado dê um «pulo» a La Torre para cumprimentar. 
os jogadores portugueses. - 

Álvaro Evaristo, cozinheiro da selecção, revelou que 
os Infantes irão almoçar, quinta-feira, sopa de legumes, 
bife de lombo, (grelhado) com arroz branco e batatas, e 
fruta para sobremesa. 

O jantar dos Infantes será pela primeira vez fora de 
La Torre, pois estão convidados para um jantar em: 
Monterrey, depois do jogo com o Clube Nova. 

César Gracio, dirigente da FPFP, revelou que q 
técnico José Torres pretende que o último jogo 
particular de Portugal, marcado para dia 28, seja contra: 
as reservas do Monterrey (campeão mexicano) e não. 
contra os «Tigres» de Monterrey, como estava inicial- 
mente previsto. 

Segundo o mesmo dirigente, as reservas do Mon- 

terrey garantiram uma maior réplica à Selecção: 
Nacional, dado que aquele clube é campeão mexicano. 

ans: 

FORÇA AEREA DA ACADEMIA — COLORADO — Shilton e Gary Lineker durante o treino da 

equipa inglesa de futebol. 

Milão oferece 
630 mil contos 
por lan Rush 

O clube primodivisionário do futebol italiano AG 

Milão ofereceu 4,5 milhões de dólares (cerca de 630 mil 

contos) ao Liverpool pelo passe do avançado lan Rush, 
anunciou ontem a imprensa desportiva transalpina. 

O diário milanês desportivo «Gazzetta Dello Sport» 

anunciou ontem que a oferta surgiu durante uma 

reunião secreta, realizada em Paris, entre o empresário 

Silvio Berlusconi e o secretário do Liverpool, John 

Smith. ; 
A anunciada oferta é mais um passo na corrida ao 

prestigiado avançado, que é igualmente pretendido pelo 
Barcelona, Espanha, e pela Juventus, Itália. 

A oferta do AC Milão contém uma cláusula que 

condiciona a sua concretização à reabertura do futebol 
italiano a estrangeiros, medida aguardada para o final do 
Verão.   

(Felefoto Reuter|NP| «Diário de Aveiro): 

ATLETISMO 

Braga presente na Ta 
dos Campeões 
Europeus 
"A equipa sénior feminina do Sporting de Bragê va 

disputar a 1-de Junho em Cassino, Itália, a Taça 
Campeões Europeus de Estrada. 

A comitiva é composta pelas atletas Conceição 
Ferreira, Manuel Machado, Ana Moreira e Ermeli 
Cunha, pela treinadora Maria Sameiro Araújo & 
seccionista Tinoco Marques 

O percurso que será num circuito urbano, terá ê 
extensão de 21,095 quilómetros. 

No ano transacto a formação bracarensê náo 

conseguiu melhor que um sexto lugar entre 

equipas participantes, conseguindo Manuela Machadob, 
quarto lugar na competição. 

a
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É TRIBUNAL JUDICIAL 
| | DA COMARCA DE AVEIRO 

ANÚNCIO 
| 1.º PUBLICAÇÃO 

FAZ-SE SABER QUE no próximo dia 18 de Junho: pelas 
ilhoras, no Tribunal Judicial desta comarca. na Execução 

Emária nº 131/84. que corre seus termos pela 1º Secção 
a ER Juizo. que a Exequente « “MASCRUZ — Fábrica oe 
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ACEITA-SE 
REPRESENTANTE DINÂMICO. RESIDENTE NO 
E DE AVEIRO PARA COMERCIALIZAR 

EM QUALQUER FARTE PORTAS BASCULANT 
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CREME DE ERVILHAS 

Poem-se a cozer as ervilhas. er 
temperada de sal, é depois passam- 
peneira. Dissolve-Se a farinha no site. | 
-S€ ao puré e leva-se ao lume ate levantar 

   
Agua q.b. 

1 di de leite 
1 colher, das de sopa, de farinha 

| 
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| 200 gr de ervilhas 
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: «DIARIO DE AVEIRO» : 
Cupão de assinatura 

Desejo tornar-me assinante do «Diárid-de Aveiro» e | 
' escolho a modalidadede: 4meses[] ; lano []. : 
; Para o efeito envio (dinheiro, cheque ou vale postal) a : 
: quantia: 5.520800 (1 ano): 1.840500 (4 meses). ) 

Nome ..... de egni Eae r R a 

ERCEREÇÕ O Sipasra nuno crsata nat aa aa LiaS Subs dis ni aan ira alga 

Recorte o cupão e remeta-o para: «Diário de Aveiro. — Avenida Dr. 
Lourenço Peixinho, 96-D 1.º-B — 3800 AVEIRO. 

Se preferir contacte-nos pelos telefones (034; 24601 ou 20627.     

pão 
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EAD DIA 24 — (das 9 as 20 horas) 

- DOMINGO DIA 25 =: (todo o dia 

TODOS OS MODELOS DISPONÍVEIS: | 

XT 350 — XT 600 TENERE — Fu 1:00 — RD 350 F 

  

DT 125 LC — PASSUL — MOTO 4 — YZ 80 — yZ 12 

FZ 750 — DT50 LC — RZ 50 LC — RD 125 LC (em Junho 

TAMBEM, GAMA VESPA (50, 125 
JAWA — KAWASAKI 

e Si) VESPINO 
SUZUKI— EXTRAS E PECAS 

Veja (sábado e domingo) no Especialista: 

STAND VICENTE — 
Largo Luis 

     

   

    

    
  

  

Anuncie no «Diário de Aveiro» através do telefone pn 
ida na Avenida aa Peixinho, n.º 96-D, 1.º- 
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Os Estados Unidos ordenaram a expulsão de dois 
diplomatas nicaraguenses em retaliação pelas acusa- 
ções de espionagem contra quatro diplomatas norte- 
-americanos na Nicarágua. 

O Departamento de Estado disse que William Vigil, 
conselheiro político, e Miriam Hooker, primeira se- 
cretária encarregue das relações com a imprensa, terão 
de deixar o país até quinta-feira. 

Um porta-voz do Departamento de Estado afirmou 
que esta decisão foi tomada porque as acusações contra 
os norte-americanos, tornadas públicas em Março por 
Manágua corresponderam a uma «expulsão efectiva». 

Dois dos diplomatas norte-americanos deixaram 

anteriormente a Nicarágua e os outros dois sairam 

entretando porque as acusações do Governo sandinista 

página 
o 
os expuseram a «um perigo potencial», afirmou o porta- 

-VOZ 

Um porta-voz nicaraguense afirmou ontem que os 

Estados Unidos tinham solicitado sexta-feira a retirada 

dos dois diplomatas de Manágua. 
Washington apoia os rebeldes nicaraguenses que 

tentam derrubar o Governo sandinista em Manágua, que 
tem afirmado temer que os EUA invadam o país. 

“Presidente pede a candidato 
do seu partido 
que aceite a derrota 

O Presidente da República Dominicana, Salvador 

Jorge Blanco, pediu ao candidato do seu partido às 

eleições presidenciais que aceite a vitória do seu 

opositor e retire as acusações de fraude eleitoral, 

Blanco disse que os resultados das votações na 

última sexta-feira revelaram ter sido Joaquim Balaguer, 
canaidato pelo partido reformista social-cristão (PRSC), na 
oposição, o vencedor. O outrom candidato, Jacobo Majluta, 
de 52 anos e líder do partido governamental — Partido 
Revolucionário Dominicano (PRD) — não aceitou como 
certo o resultado e, quando, no domingo, requereu a 
suspensão da contagem dos votos, alegando fraude 
eleitoral, tinha menos 35 mil votos do que Balaguer. 

Terminado o escrutínio, após uma interrupção de 53 
horas devido à alegada fraude, os resultados oficiais são 
de 837.231 votos no candidato reformista contra 
795,310 de Majluta, que, apesar da declaração em 
contrário feita pelo Presidente em exercício, renovou as 
suas acusações de irregularidades, afirmando que 
«ninguém me pode tirar a vitória». 

Majluta diz que os mais de 100 mil votos nulos e 
contestados lhe dariam vantagem mas, segundo o 
último boletim emitido pela Junta Central de Eleições, 
que fiscaliza o escrutínio, contabilizou os resultados de 
96 por cento das mesas, Balaguer tinha uma vantagem 
de 41.921 votos. 

O actual Presidente Jorge Blanco, que não se 
candidatou à reeleição, manifestou uma total confiança 
nos resultados apurados, anunciando estar preparado 
para abandonar c executivo. 

«As Forças Armadas, comandadas por mim próprio, 
estão mentalmente preparadas para fazer uma trans- 
ferência pacífica e ordeira de poder em Agosto». 

Balaguer, de 78 anos, foi Presidente entre 1966 e 
1978, altura em que perdeu as eleições a favor do PRD. REPÚBLICA DOMINICANA — Grande plano do candidato presidencial Joaquim Balaguer. 

  

    
  

Protestos e vaias 
interromperam sessão da Câmara 

dos Deputados brasileira 
- Uma sessão de trabalhos da Câmara dos Depuiados 

foi interrompida quarta-feira à noite devido a protestos e 
vaias de mais de 1.500 manifestantes que enchiam as 
galerias 

À sessão foi suspensa quando as galerias protes- 
taram contra o anúncio feito pelo líder do Partido do 
Movimento Democrátio (do Governo) de que o projecto 
que dispõe sobre estabilidade no emprego e um outro 
em benefício dos assistentes sociais não seriam vo- 
tados na sessão. 

Os amplos salões e os corredores do edifício da 
Câmara estavam ocupados por uma verdadeira mul- 
tidão, dividida em grupos. Até «passeatas» fizeram 
bradando slogans junto à porta que dá acesso ao 
plenário. 

Rapazes e raparigas acamparam em grupos, dei- 
tando-se sobre as mochilas e comendo sanduiches 
Alguns exigiam o direito de voto para os menores de 1€ 

anos, enquanto outros faziam batucadas com instru- 
mentos de percussão. 

Devido a tudo isto, muitos deputados mostraram-se 
irritados, argumentando que em nenhum país do 
mundo o edifício de um Congresso podia ser invadido 
daquela maneira. 

As sessões extraordinárias do chamado «estor- 
ço concentrado» na Câmara dos Deputados deverão 

realizar-se a partir de hoje sem autorização para a 
entrada de populares nas galerias, a fim de que não se 
reproduzam os episódios de quarta-feira à noite. 

A mesa do Congresso reúne-se hoje para adoptar 
esta decisão, pois entende que é melhor proibir a 
entrada do que ter que usar a polícia para evacuar a 
multidão, o que poderia resultar em conflitos mais 
graves. 

Por outro lado, manifestações e protestos em frente 
ao Palácio do Planalto só serão admitidos a partir de 

hoje se forem feitas em silêncio, isto é, apenas através 
da exibição de faixas e cartazes. 

Esta foi a determinação do Presidente Sarney, que 
teve de mandar mobilizar quarta-feira cerca de 50 
homens & quatro viaturas da Polícia Militar e da se- 
gurança do Palácio para afastar um grupo de bancários 
que defendiam estabilidade no emprego. 

Os bancários foram proibidos de se appoximar do 
Palácio, sendo mantidos na Praça dos Três Poderes, a 
uma distância de 100 metros. 

Na sexta-feira, houve uma manifestação conside- 
rada desrespeitosa, pois enquanto era executado o hino 
nacional, na descida da bandeira, os manifestantes 
gritaram: «O povo não esquece, Samey é do PDS». 

A segurança da Presidência da República considera 
que.o problema é mais delicado nos dias em quê Samey 
desce pela rampa do Palácio, ocasiões em que ma- 
nifestantes aproveitam para brandir as suas reivindi- 

cações 

  

   

  

OVNIS NO ESPAÇO AÉREO 
BRASILEIRO 

A Força Aérea Brasileira enviou aviões de 
combate para perseguirem objectos voadores 
multicoloridos com tamanho de bolas de «ping- 
-pong», que sobrevoaram três cidades a grande: 
velocidade, anunciou quarta-feira o ministro da 
Força Aérea. Os objectos surgiram nos écrãs de 
radar do Centro de Defesa do Espaço Aéreo na 
segunda-feira, disse Moreira Lima, ministro da | 
Força Aérea, adiantando: «não consigo dar uma 
explicação para isto pois não temos ovnis». «Desde 
que saturaram o nosso sistema de radar, em São 

Paulo e interferiram no tráfico aéreo, decidimos | 
enviar aviões para os perseguir», continuou q 
ministro. Um dos pilotos dos aviões enviados disse 
que 13 dos objectos não identificados acompa- 
nharam o seu avião. Outro piloto descreveu os ovnis 
como tendo o tamanho de bolas de «ping-ponga e | 
voando a uma velocidade de 1.400 quilómetros por 
hora. Os aviões da Força Aérea seguiram os ovnis 
por mais de três horas mas tiveram que desistir por 
razões de falta de combustível, segundo informa: | 
ções da TV Manchete. 

PRIMEIRA MULHER NÃO-CHINESA | 
A ESCALAR O EVEREST 

Uma mulher canadiana conquistou, terça-feira, | 
o Monte Everest, tornando-se a primeira mulher || 
não-chinesa a escalar a montanha mais alta do | 
mundo pelo cume ocidental da China, disse q |) 
agência Nova China. A agência Nova China citava.| 
notícias chegadas à Associação dos Montanhistas | 
Chineses como afirmando que Sharon Wood, que || 
completou 29 anos na sexta-feira, £ O seu come | 
panheiro de equipa, ambos guias de montanha, | 
alcançaram o cimo a 8.848 metros de altitude, na. 
terça-feira à tarde e regressaram depois ao acam- 
pamento. Wood, da região de Alberta, e o seu 
companheiro de equipa são membros de uma gx 
pedição canadiana constituída por 18 membros que 
iniciou a subida a 16 de Março 

TROPAS PERUANAS MATARAM 
20 GUERRILHEIROS 

As tropas peruanas mataram 20 guernilheiros 
maoistas num confronto a sul do Estado de Aya- 
cucho — anunciou ontem um porta-voz militar, O 
mesmo porta-voz afirmou que os soldados perua- | 
nos combateram, segunda-feira, uma coluna de 60 
homens do grupo «Sendero Luminoso», no distrito: 
de Jausa. Mais de 7.200 pessoas morrem em; 
confrontos políticos desde que o «Sendero Lu 
minoso» iniciou-a sua insurreição há seis anos, no! 
Estado mais pobre do Peru, Ayacucho. 

GRANADA NO AEROPORTO 
DE BANGUECOQUE 

Um homem não identificado atirou ontem uma 
granada de mão para a entrada do Aeroporto In- 
ternacional Don Maung, em Banguecoque, causam 
do ferimentos em três pessoas — anunciaram 

fontes policiais. Um porta-voz da polícia disse que 

homem atirou a granada de um táxi que passou & 

alta velocidade junto à porta do aeroporto que dá 

acesso às partidas internacionais, às 4h30 de on 
tem, quando o aeroporto estava praticamente des 
serto. Segundo testemunhas oculares o homem quê | 
atirou a granada usava um camufiado de tipo militar. 

Dois dos feridos eram guardas da segurança 8 0] 
terceiro era um funcionário do aeroporto. a! 

CICLONE NAS ILHAS SALOMÃO | 
TERÁ CAUSADO CENTENAS || 

DE MORTOS + 
Pelo menos 48 pessoas morreram vítimas d) 

ciclone «Namu», com ventos soprando a 185 que |. 
lómetros horários, que assolou as Ilhas Saio | 
nos últimos dias. Muitas pessoas foram arrastadas 
pelas inundações ou ficaram soterradas na lamã, 
afirmaram ontem fontes oficiais. A área mais. 

afectada foi a planície de Guadalcanal, onde foram. 
encontrados até ao momento 38 corpos, presumb | 
velmente arrastados para O rio. Aviões da Foro 
Aérea da Nova Zelândia e da Austrália estão a auxiial | | 

     
   

as zonas mais afectadas, doando medicamentos] | 
atimentos. Devido ao corte das comunicações 8 
difícil, por enquanto, fazer uma estimativa a 
tástrofe, mas supõe-se que o número de mo || 
ascenda às centenas. y 

TROPAS IRANIANAS AVANÇAM | 
SOBRE O IRAQUE | 

Forças iranianas penetraram ontem em tem | 

tório ocupado pelo Iraque, depois da debandada 
Gas tropas iraquianas situadas na região de Fuka, nã 
frente sul do Golfo, noticiou a rádio de Teerão: 

emissora disse, depois de interromper 0 programs 

  

  iniciar a transmissão de música marcial, quê 
quilómetros quadrados de terra iraniana, tim 
sido recuperados durante um ataque nocturmo UN 
vitimou mais de 1.500 iraquianos. «Com as forças 

inimigas expulsas de Fuka € com o controlo com | 

pleto das nossas forças na área, o nosso Ext 
efectivou uma operação relâmpago contra as po | 
sições iraquianas, prosseguiu a emissora.   

D  


	219_1986_05_23_00_01_281_0001
	219_1986_05_23_00_01_281_0002
	219_1986_05_23_00_01_281_0003
	219_1986_05_23_00_01_281_0004
	219_1986_05_23_00_01_281_0005
	219_1986_05_23_00_01_281_0006
	219_1986_05_23_00_01_281_0007
	219_1986_05_23_00_01_281_0008
	219_1986_05_23_00_01_281_0009
	219_1986_05_23_00_01_281_0010
	219_1986_05_23_00_01_281_0011
	219_1986_05_23_00_01_281_0012

